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II сессия областного Совета депутатов тр уд я щ и х с я
Вчера состоялась II сес

сия областного Совета депу
татов трудящихся.

Председателем сессии из
бирается депутат JI. И. 
Афанасьев, секретарем — 
депутат Г. А. Гусарова.

На повестке дня сессии 
областного Совета:

1. О ходе выполнения ре
шения областного Совета от 
25 февраля 1971 года <0 
двухлетнем плане культур
но-бытового строительства и 
мерах по его выполнению» 
(докладчики — заместитель 
председателя облисполкома 
Г. 3. Парфенов, начальник 
объединения «Томлеспровд» 
Л. С. Ильницкий, начальник 
территориального геологиче
ского управления И. А. Ива
нов, начальник областного 
управления сельского хозяй
ства А. Е. Трунов).

2. О мероприятиях по вы
полнению наказов избирате
лей (докладчик .— первый 
заместитель председателя 
облисполкома А. И. Дем- 
чук).

3. Об административной 
ответственности за наруше
ния общественного порядка 
па территории Томской об
ласти (докладчик — пред
седатель постоянной комис
сии областного Совета по 
социалистической законно
сти и охране общественного 
порядка И. А. Костарев).

В прениях по докладам 
выступили депутаты — пер
вый секретарь Парабельско- 
го райкома КПСС А. Г. Ко
нюх. доярка совхоза «Коло- 
минский» Чаинского района 
Г. 3. Скворцова, председа
тель Крквошеинского райис

полкома В. А. Грязев,- шо
фер Томского пассажирско
го автотранспортного пред
приятия . Ю. П. Яковлев, 
председатель Молчановско- 
го райисполкома М. И. Ро
машов, а также начальник 
областного управления бы
тового обслуживания насе
ления В. П. Полозов, заме
ститель председателя гор 
исполкома П. Л. Глумов, за
ведующий областным отде
лом здравоохранения Б. В. 
Тепляков, начальник Том
ского автотранспортного уп
равления В. А. Верещак.

По обсужденным вопро
сам приняты соответствую
щие решения.

(Отчет о сессии областного 
Совета депутатов трудящихся 
будет опубликован в следую
щем номере газеты).

В Р Е М Я  У Х О Д И Т , В Р Е М Я  ТО РО ПИТ!
УБОРКА: ВЧЕРА И СЕГОДНЯ

Как уже сообщалось, совхоз имени Ленина Асинов- 
сного района первым в области закончил уборку зерно
вых. Вчёра асиновцы вели жатву и обмолот хлебов на 
последних неубранных полях. Двенадцать дней разделя
ют окончание жатвы в передовом совхозе от завершения 
уборочных работ в целом по району.

Наш корреспондент попросил начальника Асяновского 
райопного управления сельского хозяйства В. А. Трнсса 
рассказать об итогах и уроках страды.

— Начало уборочных ра- 
дот было хорошим, друж- 
1ым, — сказал Владимир 
Андреевич. — Потом пошли 
дожди, и в некоторых хозяй- 
;твах они заметно повлияли 
ia организованность. Успех 
•барочной страды заклады- 
зается всегда с первых дней. 
Раздельно хозяйства района 
убрали 6 тысяч гектаров —- 
зесколько меньше, чем на
мечалось графиком. И еще 
домешал снегопад. Хлеба 
оставались на площади 2,о 
гысячи гектаров. Пшеницу 
взяли полностью, а на овсе, 
хотя и убирали раздельно, 
не обошлось без потерь. По
севы местами еще были зе
леные!

Какой урожай мы собра
ли? Чуть-чуть меньше, чем 
планировали. Семена, в том

числе и по культурам, к 1 
октября будут засыпаны 
полностью. Хозяйства рай
она создают запасы фураж
ного зерна.

Если бы уборка везде про
шла так, как в совхозе име
ни Ленина, возможно, и 
вееь район выглядел по 
всем показателям намного 
лучше. В этом хозяйстве, 
пожалуй, каждый вид осен
не-полевых работ выполнял
ся на «отлично». Качество 
уборки, семена, вспашка зя
би... Средняя урожайность, 
здесь превышает 16 центне
ров с гектара. Первым за
кончило уборку Болынедо- 
роховское отделение. Ком
байнеры помогли затем сосе- 
дям-тихомировцам и совхозу 
имени Кирова.

По оснащенности техни
кой этот совхоз не выде
ляется среди других. На
грузка на комбайн во всех 
хозяйствах была примерно 
одинаковой. Но здесь более 
организованно и, следова
тельно, более эффективно 
проходила уборочная стра
да. Основная тяжесть в ор
ганизации такого четкого 
уборочного конвейера ло
жится на руководителей, 
специалистов отделений. 
Совхоз имени Ленина силен 
прежде во'его ими. Вот то 
же Большедороховекое отде
ление: управляющий Л. С. 
Денищук, начальник меха
низированного отряда Ни
колай Филатов сумели оп
тимально распределить си
лы, от начала и до завер
шения уборочных работ со
хранить боевой настрой в 
коллективе. Расстановка 
техники и механизаторов, 
своевременное подведение 
итогов, выполнение графика 
— все выдержали так, как 
намечалось.

Совхоз, можно сказать, 
уже закончил весь комплекс 
полевых работ. К 1 октября

поднята полностью зябь, 
убрана солома. Лен заскир
дован на всей площади, по
ловина его обмолочена.

Совхоз «Коммунист» за
вершил жатву и обмолот 
хлебов несколько позже, хо
тя возможностей здесь было 
больше— хорошие кадры ме
ханизаторов, исправная тех
ника. В . технологии уборки, 
кажется, не было уязвимых 
мест. Отстали по одной 
лишь причине: упустили
время в самом начале.

Сейчас усилия земледель
цев направлены на то, что
бы не допустить изъянов 
прошлой осени. Зяби в про
шлом году было очень мало. 
Нынешней весной пришлось 
обрабатывать половину по
севной площади. Результат 
неизбежный: урожайность
низкая, созревание хлебов 
затянулось.

К 10 октября район имеет 
возможность закончить
вспашку зяби. Высвободи
лись гусеничные тракторы, 

. занятые на скирдовке льна. 
Под эту культуру площадь 
была отведена немалая — 
2.500 гектаров Иначе гово
ря, если перед завершением 
скирдовки льна на зяби ра
ботало- 67— 70 тракторов, то 
сейчас число их превьппает 
90.

В числе комбайнеров, на
молотивших в Шегарском 
районе боЛее 4.500 центне
ров зерна, — Иван Тро
фимович Прокопьев из 
совхоза «Россия». Это его 
усилия и усилия его това
рищей помогли хозяйству 
вчера завершить уборку 
зерновых.

Фото Е. Лисицына.

С к и р д ы  н а  п а ш н е
На черной вспаханной 

пашне выделялись светлы
ми пятнами аккуратно уло
женные скирды соломы. 
Они- стояли ровными ряда
ми и тянулись по всему по
лю. насколько хватал 
взгляд. С секретарем парт
кома колхоза «Первое мая» 
Е. В. Даховым мы объеха
ли уже много участков 
Крутоложенского отделения 
и всюду видели одну и ту 
же картину: скирды соломы 
красиво вписывались в 
осенний наряд.

— Я иногда езжу по по
лям и думаю, — говорил 
управляющий отделением 
Ф. Н. Кондратюк, — когда 
же мы успеем перевезти эту 
солому — столько ее заго
товили. А придет зима, и 
постепенно, помаленьку вся 
эта громадная масса пере
кочует на фермы. Уж боль
но мало у сибирского хле
бороба времени, когда он 
заготавливает. За 120 дней 
ему нужно успеть посеять, 
вырастить, убрать, а ос
тальные 240 уже пожинать 
результаты летнего труда. 
А что касается соломы, — 
продолжал он, — то она 
исстари всегда была боль
шим подспорьем в кресть
янском хозяйстве. Яровую 
даже сейчас скот ест с удо
вольствием, Она и на корм 
идет, и подстилка для скота 
отличная, и добавка к кон
центратам — лучше не 
придумаешь. В этом году 
мы кукурузную массу при 
закладке силоса мешали с 
измельченной еоломой.

Несколько часов назад 
мы были на ферме. Рядом 
— огромная, построенная в 
этом году бетонированная 
траншея. Она доверху за
полнена утрамбованной си
лосной массой. Мне вспом
нились выкладки специа
листов: в одном килограмме 
кукурузного силоса содер
жится 0,18 кормовой еди
ницы. Если в кукурузу до
бавлена измельченная со
лома, то содержание кормо
вых единиц увеличивается 
до 0,20—0,22. При этом у 
силоса улучшаются и вку
совые качества.

Колхоз «Первое мая» 
одним из первых закончил 
уборку зерновых в районе.

«Везет Якименко, — го
ворил мне специалист из 
соседнего хозяйства, у ко
торого в тот день, когда 
первомайцы дожали по
следние гектары, оставалось 
на корню еще больше тыся
чи гектаров посевов. — 
Хлеба взошли — у них 
дождь, а у нас сухо. Стали 
убирать, наоборот, у нас 
дождь, а у них солнце све
тит, комбайны работают».

Этот специалист не знал, 
а если и знал, то не сказал 
о том, что в ,колхозе «Пер
вое мая» во время убороч
ной кампании этого- года 
среди комбайнеров не было 
ни одного нарушения тру
довой дисциплины. Ранней 
весной в колхозе был объ
явлен поход за высокую 
культуру. земледелия. И он 
действительно стал насто
ящим походом. Колхозные 
специалисты, члены пар
тийного комитета сумели 
убедить колхозников, что 
судьба урржая зависит от 
организованности, дисципли
ны, добросовестности каж
дого, на каком бы месте че
ловек ни трудился: на жат
ве, на метке сена или на су
шилке.

На поля колхоза было 
вывезено 13 тысяч цент
неров минеральных, 18 ты
сяч тонн органических удо
брений. В Крутоложенском 
и Ломовицком отделениях 
освоили два севооборота. 
Особенно организованно 
прошла уборочная кампа
ния. И вот результат. Ло- 
мовицкое отделение закон
чило' уборку 19 сентября, 
средняя урожайность соста
вила здесь 20.5 центнера с 
гектара. КрУтоложенны 
убрали последние гектары
20 сентября й добились са
мой высокой урожайности—
21 центнер с гектара.

26 сентября в нашей га
зете опубликовано обраще
ние группы специалистов 
колхоза «Первое мая» с 
призывом собрать и за
скирдовать всю солому. Не

секрет, что в некоторых хо
зяйствах недооценивают 
значение соломы длй обще
ственного животноводства. 
Еще горят на полях костры, 
солома запахивается в зем
лю, засоряя пашню. Именно 
об этом думали первомай
цы, когда писали в газету. 
Они имели право выступать 
с таким обращением. В те
чение последних ’десяти лет 
в колхозе не пропадает ни 
килограмм соломы. Это 
идет не от бедности, а от хо
зяйского подхода к делу.

— В нашем хозяйстве,— 
говорит председатель кол
хоза М. С. Якименко, — 
13.700 гектаров сельскохо
зяйственных угодий и 3,5 
тысячи голов крупного ро
гатого скота. Одних коров 
приходится десять на 100 
гектаров угодий. Чтобы обес
печить колхозное стадо 
грубыми кормами, исполь
зуем все резервы. Одним из 
них, как показывает опыт 
предшествующих лет, явля
ется солома. Конечно, ис
пользовать ее нужно с* 
умом, в сочетании с сеном, 
силосом, сенажом и комби
кормами, с применением 
техники и передовой техно
логии. В этом году три ме
ханизированных сеноубо
рочных звена и колхозные 
кукурузоводы заготовили 
кормов больше, чем в про
шлом году: силоса — на 33, 
сена .' на 15 процентов. 
Особенно отличилось звено 
кандидата в члены Том
ского обкома КПСС В. Я. 
Симолина. Из 2.100 тонн 
сена оно заготовило 803 
тонны'. Однако с окончани
ем сеноуборочной кампании 
механизированные звенья не 
были расформированы. Как 
ни нужны были люди на 
уборке, как ни форсирова
лись работы на жатве, пе
ревозке, сушке хлеба, прав
ление приняло решение: не 
теряя ни одного дня, начать 
скирдовку соломы и считать 
эту работу вторым этапом 
заготовки кормов.

Правда, звенья измени
лись. Если раньше в каждое

входило восемь тракторов и 
до 15 человек, то сейчас 
оно вполне обходится тре
мя-четырьмя тракторами й 
двумя стогоправами. Осво
бодившиеся механизаторы 
взялись за рычаги тяжелых 
тракторов и стали пахать 
зябь.

Во время уборочной ча
сто можно было наблюдать 
такую картину: на одном 
поле загонку за загонкой 
делали комбайны, следом 
за ними шли тракторы —- 
подборщики соломы, а их 
сменяли тракторы с плуга
ми, и желтеющая нива за
менялась черной пахотой. 
Осенью в колхозе будет 
вспахана вся земля под 
яровые культуры. В Круто
ложенском отделение уже 
сейчас поднято больше 80 
процентов зяби.

Но для того, чтобы во
время вспахать, необходимо 
прежде заскирдовать соло
му. Поэтому для звеньев, 
занятых на скирдовании, те
перешние дни по напряже
нию работы нисколько не 
отличаются от сенокосной 
поры. Люди по-прежнему 
встают чуть свет и уезжают 
на полевой стан, а домой— 
когда совсем стемнеет. Но 
на скирдовании требуется 
не только трудолюбие, но и 
большое мастерство.

В. Я. Симолина все, кто 
хоть раз видел, как он ра
ботает, называют артистом. 
Юркий «Беларусь» волчком 
крутится вокруг стога. Вот 
стогометатель опустился, 
ловко подцепил большую 
копну соломы и стал быстро 
поднимать ее вверх. Одно
временно трактор ходко по
шел к стогу. Копна плавно 
опустилась под вилы стого
права. Создается впечатле
ние, что на тракторе рабо
тает не один, а несколько 
человек, так синхронны и 
изящны и его ход, и двдо 
жения стогомета. Сейчас
В. Я. Симолин не работает 
в звене. В прошедшее во
скресенье его й других кол
хозников проводили в даль
нюю дорогу. Правление 
колхоза наградило победи-

С овм естное ео вет ск о -  
и н ди й ское з а я в л е н и е

По приглашению прави
тельства Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик с 27 по 29 сентября 
1971 года з СССР находи
лась с официальным визи
том Премьер-Министр Рес
публики Индии Индира Ган
ди.

Главе правительства дру
жественной Индии и сопро
вождающим ее лицам был 
оказан теплый прием, сви

детельствующий о глубоких 
чувствах искренней дружбы 
и уважения советских лю
дей к великому индийскому 
народу и руководителям 
Индии.

Во время пребывания в 
Москве Премьер-Министр 
возложила венки к Мавзо
лею В. И. Ленина и на моги
лу Неизвестного солдата.

Советская обществен
ность сердечно приветство

вала главу правительства 
Индии на торжественном 
митинге советско-индий
ской дружбы. Московский 
государственный универси
тет имени М. В. Ломоносо
ва присвоил И. Ганди уче
ную степень почетного док
тора.

Премьер-Министр Индии 
И. Ганди имела перегово- 

. ры и беседы с Генеральным

секретарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым, Председателем 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В, Подгор
ным, Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. 
Косыгиным.

В переговорах принимали 
участие:

С советской стороны 
тт. Патоличев Н. С., Скач
ков С. А., Кузнецов В. В..

телей соревнования на заго
товке кормов туристскими 
путевками в Болгарию.

Место звеньевого занял 
Михаил Андрюхив. Он 
раньше работал на стогоме
тателе, поэтому смена 
звеньевого не сказалась на 
производительности труда 
звена. Работа идет по-преж
нему быстро. Трактористы 
Степан Крупенько и Изо- 
сим Попов свозят солому в 
огромные вороха, распола
гая их в одну линию, что
бы идущим за ними по пя
там трактористам было 
удобнее пахать. На ворох 
взбираются стогоправы
И. Г. Черемных и А. С. 
Мякишев. «Беларусь» Ми
хаила Андрюхина начинает 
сновать вокруг них. На 
глазах формируется стог, и 
стогоправы спешат к ново
му вороху.

Между звеньями идет 
постоянное соревнование. 
Если победителем на сено
уборке стало звено В. Я. 
Симолина, то сейчас у кон
торы правления поднят 
красный флаг в честь звена 
М. И. Сальникова с Туен- 
датского отделения. Оно 
застоговало больше 14 ты
сяч центнеров соломы. Око
ло 12 тысяч на счету звена 
Павла Счастного из Ло- 
мовицкого отделения и 
столько же у крутоложен- 
цев. Всего в колхозе за
скирдовано около 40 тысяч 
центнеров солбмы. • Плани
руется заскирдовать еще 
десять тысяч и закончить 
эту работу к пятому октяб
ря.

Но мало только убрать 
всю солому. В колхозе 
«Первое мая» позаботились 
о том, чтобы рационально, 
с большим эффектом Ис
пользовать ее для корма 
животным. _ В отделениях 
есть механизмы для ее пе
реработки и измельчения,

> специалисты разработали 
технологию приготовления 
кормов с примесью соломы. 
Одним словом, здесь дела
ется все, чтобы солома ста
ла хорошим подспорьем в 
рационе кормления живот
ных. Вот почему сейчас на 
пашне ровными рядами сто
ят скирды.

В. ЯКУШЕВ,
Колхоз «Первое мая» Пер

вомайского района.

Фирюбин Н. П., Пегов 
Н. М. и Фомин А. А.

С индийской стороны в 
переговорах участвовали 
Д. П. Дхар, Т. Н. Кауль, 
К. Ш. Шелванкар, Р. Д. 
Сатхе, К. П. Ш. Менон, 
А. П. Венкатесваран, А. К. 
Дамодаран, К. К. Бхаргава,
С. В. Пурушоттам, М. М. 
Мальхотра.

Переговоры,, проходившие 
в атмосфере сердечности и 
взаимопонимания, касались 
широкого круга вопросов со
ветско-индийских отноше
ний, а также актуальных 
современных международ
ных проблем, представля
ющих взаимный интерес.

Обе стороны выразили

ЗИМА СТАНЕТ СОЮЗНИКОМ
Большинство членов на

шего колхоза прямо или 
косвенно участвует в произ
водстве молока й мяса. 
Кроме доярок, скотников, 
телятниц, в производстве 
животноводческой продукции 
принимают участие и те, 
кто заготовляет обществен
ному скоту корма, и те, кто 
эти корма подвозит к фер
мам, и те, кто выращивает 
и убирает урожай, ибо часть- 
этого урожая тоже идет на 
фураж.

От результатов работы в 
животноводстве зависит эко
номика нашего колхоза. Го
довой доход от продажи мо
лока и мяса превышает 96,9 
тысячи рублей и составляет 
10 процентов валового де
нежного дохода хозяйства.

В текущей пятилетке 
объем производства должен 
еще более возрасти. Уже в 
нынешнем году государству 
должно быть продано боль
ше, чем в прошлом, на 
3.850 центнеров молока и 
на 248 центнеров мяса.

Большая часть животно
водческой продукции произ
водится на Богословской 
ферме. Здесь содержится 
365 коров и 862 головы мо
лодняка крупного рогатого 
скота. Здесь в прошлом го
ду сдана в эксплуатацию, 
первая очередь свиноводче
ского комплекса, поставив
шего нынче уже 766 цент
неров свинины.

Неплохо начали пятилет
ку и работники нашей мо
лочнотоварной фермы. За 
8 месяцев в среднем от ко
ровы надоено по 2.290 ки
лограммов молока — на 82 
килограмма больше, чем на 
1 сентября прошлого года. 
Доярка Нина Николаевна 
Сафонова надоила от сво
их коров уже более чем по 
2.837 килограммов.

В увеличении производ
ства молока немалая заслу
га скотниковгпастухов А. М. 
Бокова, М. Т. Палагина, 
обеспечивших за 8 месяцев 
надой 2.366 килограммов 
молока от коровы, Ф. С. Не- 
годяева. М. В. Бородича. 
Все лето они старательно 
пасли гурты, своевременно 
чередовали пастбища, стро
го соблюдали ' распорядок 
дня.

С 20 августа, когда тра
вы на пастбищах стало 
меньше, дойное стадо нача
ли. загонять на ночлег во 
двор, обеспечивая коров на

глубокое удовлетворение 
успешным развитием отно
шений дружбы и плодотвор
ного сотрудничества между 
Советским Союзом и Инди
ей в политической, экономи
ческой, торговой, научной, 
технической, культурной и 
других областях.

Они высказали убежде
ние, что это сотрудничество 
приобретает еще более 
крепкую политическую и 
правовую основу в До
говоре о мире, дружбе и 
сотрудничестве между
СССР и Индией, подписан
ном в Дели 9 августа 1971 
года.

(Окончание на 3-й стр.)

всю ночь зеленой подкорм
кой. Обычно в начале сен
тября надои резко снижа
ются: нынче же, благодаря 
принятым мерам, в это вре
мя от каждой коровы на
даивали свыше десяти ки
лограммов молока.

Успешной работе живот- 
доводов способствует дей
ственное социалистическое 
соревнование за увеличе
ние производства и продажи 
продукции государству. Но
вый размах трудовому со
перничеству работников 
ферм придало недавно 
опубликованное постановле
ние ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении организа
ции социалистического со
ревнования». В бентябре 
правление и партком кол
хоза разработали новые ме
ры морального и материаль
ного стимулирования живот
новодов в наиболее ответ
ственные осенние месяцы.

Фамилии скотников-па- 
стухов, добившихся первен
ства в соревновании во вре
мя заключительных меся
цев пастбищного содержа
ния скота, будут занесены 
на Доску почета, победите
ли соревнования премиру
ются.

Сейчас ферма на пороге 
зимы. В некоторых хозяй
ствах считают, что стойло
вый период — не время 
для высоких удоев и приве
сов скота. Это ошибочное 
мнение. Ведь стойловый пе
риод в сибирских условиях 
длится две Трети года, и, ес
ли полагаться только на ле
то, трудно рассчитывать на 
выполнение планов и обя
зательств по росту произ
водства животноводческой 
продукции, Продуктивность 
скота в зимние месяцы мо
жет быть также высокой. 
Зима должна быть союзни
ком животноводов. Конеч
но, для зимовки должны 
быть предварительно созда
ны условия. У нас такие 
условия нынче есть.

Итак, в достатке кормов, 
подготовлены помещения. 

Остальное зависит от добро
совестности и отношения к 
труду тех, кто работает на 
ферме.

Наступающая зима — это 
конец первого и начало 
второго года пятилетки. 
Следовательно от того, как 
будет проведена зимовка 
скота, зависит успех выпол
нения обязательств, приня
тых на нынешний год. и на

чало работы в следующем 
году. >

Мы сделаем все от нас 
зависящее для того, чтобы в 
зимние месяцы произвести 
и продать государству боль
ше продуктов животновод
ства. В основе нашей рабо-. 
ты — борьба за высокую 
культуру труда в животно
водстве, дальнейший размах 
социалистического соревно
вания.

Определив свои резервы 
и возможности, мы решили 
надоить за стойловый пе
риод больше, чем за это 
же время в прошлом году, 
на ,56 тонн молока и про
извести на 40 тонн мяса. 
Наш рубеж по надоям моло
ка от коровы с 1 октября 
по 1 июня — 1.600 кило
граммов. Обеспеченность 
фуражом позволяет нам 
взять повышенное обяза
тельство и по получению 
привесов скота. Наша цель 
— добиться в зимние месяцы 
среднесуточных привесов 
каждой головы молодняка 
крупного рогатого скота не 
менее 800 граммов,, свиней 
на откорме — 400 граммов. 

Борясь за выполнение 
этих обязательств, мы вы
зываем на социалистическое 
соревнование коллектив 
Чердатской фермы колхоза 
имени Калинина.

Пусть наше трудовое со
перничество поможет ус
пешному. завершению ны
нешнего года в животновод
стве и положит .хброшее на
чало выполнению обяза
тельств во втором году' пя
тилетки. ,

По поручению коллекти
ва:

Г. НЕФЕДОВ, 
председатель колхоза 
имени ХХП съезда 
КПСС Зырянского рай

она.
В. АСАДЧИИ, 

секретарь парткома 
колхоза.

А. РУСИНА, 
зоотехник Богослов

ской фермы.
Н. ЕФРЕМОВА,

В. ТАРАСКИНА, 
М. ЧИКОВА, 

доярки.
М. БОРОДИЧ,

Ф. НЕГОДЯЕВ,
А. БОКОВ, 

М. ПАЛАГИН, 
скотннки-п a ctvxh.

Г. ЛЯЧИНА,
А. ВОРОБЬЕВ, 

свинаря Богословской 
фермы.

Отъезд из Москвы 
Премьер - Министра 
Индии Индиры Ганди

29 сентября из Москвы 
на родину отбыла Премьер- 
Министр Республики Индии 
Индира Ганди, находившая
ся в Советском Союзе с 
официальным визитом по 
приглашению Советского 
правительства.

Проводить Премьер-Ми
нистра Республики Индии 
на Внуковский аэродром 
прибыли Председатель Со

вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, первый замести

тель Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Ма
зуров, министры СССР, дру
гие официальные лица.

Среди провожавших — 
посол Республики Индии в 
Советском Союзе К. Ш. 
Шелванкар, сотрудники . по
сольства.

(ТАСС).
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В партийных организаци
ях городов нашей области 
начинается учебный год в 
системе марксистско-ленин
ского образования. Более 
60 тысяч слушателей будут 
повышать свой идейно-тео
ретический уровень в на
чальных политических шко
лах, школах основ марксиз
ма-ленинизма, теоретиче
ских, проблемных, методо
логических семинарах, шко
лах партийно-хозяйственно
го актива и вечерних уни
верситетах марксизма-лени
низма. В овладении маркси
стско-ленинской теорией им 
будут помогать свыше четы
рех тысяч пропагандистов.

1971— 72 учебный . год 
явится годом углубленного, 
обстоятельного, системати
зированного изучения мате
риалов и решений XXIV 
съезда КПСС. Важное ме
сто в системе партийного об
разования займет изучение 
Отчетного доклада ЦК 
КПСС XXIV съезду партии. 
Особое внимание будет уде
лено изучению экономиче
ской политики партии, Ди
ректив съезда по пятилетне- 
иу плану, вопросов соци
ально-политического разви
тия советского общества, со
циалистической демократии, 
развития ленинского учения 
о партии.

Овладение марксистско- 
ленинской теорией для 
большинства слушателей 
стало органической потреб
ностью. Они видят в теории 
руководство к действию, на
ходят в ней ключ к реше
нию вопросов, которые вы
двигает жизнь. Сила марк
сизма-ленинизма состоит в 
его строгой ■ научности в 
соединении с революцион
ной практикой. Марксизм-ле
нинизм — прочная научная 
основа для сознательной 
деятельности рабочего клас
са, всех трудящихся.

Как я в прошлом году, ты

сячи слушателей занима
ются изучением ленинских 
трудов. Особенно популяр
ны семинары по таким про
блемам, как «Работа В. И. 
Ленина «Государство и ре
волюция» и современность», 
«Детская болезнь «левиз
ны» в коммунизме» и вопро
сы стратегии и тактики ми
рового коммунистического 
движения», «Разработка, 
В. И. Лениным в книге 
«Очередные задачи Совет
ской власти» принципов со
циалистического хозяйство
вания и их творческое пре
творение в жизнь».

Значительно расширилась 
тематика теоретических се
минаров. Во многих семина
рах будут изучаться акту
альнейшие проблемы совре
менности, нашедшие свое 
развитие в материалах н до
кументах XXIV съезда пар
тии, такие, как «Развитие 
марксистско-ленинской эко
номической теории в мате
риалах XXIV съезда КПСС», 
«Формирование нового че
ловека — одна из главных 
задач коммунистического 
строительства», «Интегра
ция экономики стран социа
листического содружества 
— важнейший путь укреп
ления мировой системы со
циализма» и другие.

В этом году более 60 
процентов слушателей сети 
партийного образования бу
дут заняты изучением эко
номической теории. Улучше
ние экономического образо
вания должно идти, в пер
вую очередь, по пути эф
фективного использования 
накопленного опыта, совер
шенствования имеющихся 
учебных программ. Во всех 
звеньях партийной учебы 
будет усилено внимание к 
актуальным проблемам по
литической экономии социа
лизма, экономической поли
тики партии.

XXIV съезд КПСС потре

бовал от партийных органи
заций проявлять повседнев
ную заботу об идейной за
калке руководящих- кадров. 
От нх знаний, умения, тео
ретической подготовленно
сти зависит проведение в 
жизнь экономической поли
тики партии, воспитание и 
мобилизация коллективов 
трудящихся на выполнение 
исторических решений съезт 
да. Выполняя это требова
ние.. большинство райкомов 
партии в этом году создало 
школы партийно-хозяйствен
ного актива. Томский и 
Колпашевский горкому, Ко- 
жевниковский райком КПСС 
многое сделали, чтобы слу
шатели этих школ получили 
широкие возможности для 
плодотворной учебы. Диф
ференцированно укомплек
тованы учебные группы. 
Теоретические проблемы, 
которые здесь будут изу
чаться, самым тесным обра
зом увязаны с практически
ми задачами слушателей.

Особого внимания пар
тийных комитетов заслужи
вает политическая учеба 
комсомольцев и • молодежи. 
В ряде районных партийных 
организаций, в том числе 
Кожевниковской, Чаинской, 
Бакчарской, Ленинской, ста
ли больше заботиться о под
боре кадров пропагандистов 
для комсомольских кружков, 
об улучшении общеобразо
вательной и политической 
учебы комсомольцев и моло
дежи. Но, к сожалению, как 
и. в прошлые годы, в не
которых партийных орга
низациях, в частности в 
Асиновском, Колпашев- 
ском, Тегульдетском, Ки
ровском районах, не прове
ли серьезной работы, чтобы 
широко охватить молодежь 
политической учебой. Сей
час принимаются меры, 
чтобы устранить эти недо
статки. Предстоит еще боль
шая работа, чтобы сделать

политическое просвещение
молодежи подлинно массо
вым.

Качество занятий в шко
лах и кружках всецело зави
сит от состава пропаганди
стов, их теоретической и ме
тодической подготовки.

В области, как правило, 
подобраны, квалифициро
ванные пропагандисты, боль
шинство которых имеет 
за плечами не один год ра
боты в системе политическо
го образования коммунистов 
и комсомольцев. Однако это 
не исключает необходимость 
оказывать им постоянную 
помощь. Чтобы совершенст
вовать их мастерство, необ
ходимо организовать обмен 
опытом, сделать достоянием 
каждого из них достижения 
передовой пропагандистской 
мысли. Очень важно систе
матически информировать 
пропагандистов о текущих и 
перспективных задачах, сто
ящих перед партийными, 
советскими, хозяйственны
ми органами области, райо
нов, предприятий, колхозов 
и совхозов.

В организации учебного 
процесса в системе полити- 
ческого  ̂ просвещения нет 
мелочей Здесь все важно 
—и подбор учебных и на
глядных пособий, * и обеспе
чение слушателей литерату
рой, и многое другое. Между 
тем в Зырянском, Перво
майском, Александровском 
районах не хватает брошюр 
по материалам XXIV съезда 
КПСС, отсутствуют нагляд
ные пособия. Ничем другим, 
кроме нерасторопности 
книготоргующих организа
ций, это объяснить нельзя.

Политические, экономиче
ские и идеологические зада
чи, поставленные XXIV 
съездом КПСС, требуют 
дальнейшего улучшения 
марксистско-ленинского об
разования, Партийным орга
низациям следует система
тически рассматривать эти 
вопросы на пленумах, засе
даниях бюро, на собраниях 
в первичных организациях.

В новом учебном году 
нужно создать все условия 
для учебы каждому комму
нисту, чтобы он настойчиво 
овладевал революционной 
теорией —■ оружием поли
тического бойца.

В работе партийных орга
низаций по выполнению ре
шений XXIV съезда КПСС 
особое место занимает 
марксистско-ленинское об
разование коммунистов и 
беспартийного актива. Зна
чение его еще более возро
сло сейчас, в борьбе за осу
ществление выработанного 
партией курса на всесто
роннюю интенсификацию 
социалистической экономи

ки и повышение народного 
благосостояния. В связи с 
этим требованием на нашем 
заводе и скомплектована 
сеть партийного и комсо
мольского политпросвеще
ния, разработаны формы 
массовой пропаганды на 
1971 — 72 учебный год.

Глубокое изучение теоре
тических и политических 
вопросов, выдвинутых XXIV 
съездом КПСС, определило 
тематику занятий во 
всех звеньях пропаганды. В 
комплектовании сети полит
просвещения принимали 
активное участие секретари 
партийных и комсомольских 
организаций цехов и отде
лов завода. Теперь у нас 6 
начальных политшкол второ
го года обучения по изуче
нию основ экономических 
знаний, в которых будут 
обучаться 80 человек. В пя
ти школах основ марксизма- 
ленинизма по изучению ис
тории КПСС, политэконо
мии, философии и научного 
коммунизма будут зани
маться 86 человек. Три тео
ретических семинара — 
один из них для руководя
щих работников и ведущих 
специалистов завода по 
программе городской школы 
партийно-хозяйственного ак
тива, второй — по изуче
нию социально-экономиче
ских проблем научно-техни
ческой революции и третий 
— по проблеме «Экономиче
ская политика КПСС на 
современном этапе и борь
ба за ее осуществление» — 
объединяют 93 человека. 
Скомплектована сеть комсо
мольского политпросвеще
ния, состоящая из 9 круж
ков.

Партком завода подобрал

в школы, семинары и ком
сомольские кружки теорети
чески подготовленных,
опытных пропагандистов — 
старшего инженера В. И. 
Григорьева, заместителя на
чальника АСУ В. Н. Кавер- 
зина, инженера И. В. Николь
ского, начальника планового 
отдела Л. Н. Буркову, на
чальника производственного 
отдела М. В. Бердичевского, 
начальника цеха И. В. 
Плешкова и других. В про
шлом учебном году их опыт 
проведения занятий неодно
кратно популяризировался 
среди пропагандистов заво
да. В. И. Григорьев в школе 
основ марксизма-ленинизма 
четвертого года обучения 
провел открытое занятие по 
теме: «Общественный труд 
при социализме», а И. В. 
Плешков — по теме: «Пла
номерное развитие социали
стической экономики». Про
пагандисты, члены методи
ческого сове'та отметили, 
что эти занятия были по
учительны для них.

Успехи В. И. Григорьева 
во многом определяются его 
добросовестным отношени
ем к делу, партийной от
ветственностью, любовью к 
благородному труду про
пагандиста. Он уделяет 
большое внимание слушате
лям п в период подготовки 
к собеседованию — часто 
встречается с ними не толь
ко на занятиях, интересует
ся как работают над изуче
нием темы, дает необходи
мые советы. Тов. Григорьев 
умело направляет ход собе
седования, вызывает слуша
телей на дискуссию. Поста
новкой дополнительных 
вопросов он заставляет слу
шателей не просто переска
зывать подготовленный ма
териал, а сравнивать, со
поставлять, анализировать, 

высказывать свои мысли. 
Пропагандист помогает 
прийти к правильному по
ниманию спорных вопросов. 
Такой творческий подход к 
обсуждению темы занятий 
способствует идейному 'ро
сту слушателей. В школе 
вошла в практику подготов
ка политической информа

ции. Ее проводят все слуша
тели, и это помогает им вы
работать навыки массово- 
политической работы в кол
лективе. с

Виктор Иванович прояв
ляет постоянную заботу о 
людях. Стоит только кому- 
пиЗЬ не прийти на занятия,
он на другой же день идет в 
цех, выясняет причину. 
Пропагандиста постоянно 

интересует, как живут и ра
ботают его слушатели. По
этому не случайно почти 
каждый слушатель школы 
— добросовестный, созна
тельный труженик, актив
ный общественник.

Партийный комитет за
вода постоянно вникает в 
уйебньга процесс, инте
ресуется учебой коммуни
стов. На своих заседаниях 
мы обсуждали вопросы о 
состоянии учебы коммуни- • 
стов в цехе № 3 и коммер
ческой службы, об идейном 
содержании занятий в сети 
партийного и комсомольско
го политпросвещения. Чле
ны парткома осуществля
ют контроль за качеством 
занятий, регулярно посеща
ют их.

Мы не ограничиваем про
паганду теории марксизма- 
ленинизма лишь рамками 
сети партийного и комсо
мольского просвещения.’ В 
помощь изучающим лени
низм регулярно организуют
ся лекции. Проведены тео
ретические конференции по 
темам: «XXIV съезд КПСС 
об основных направлениях 
экономической политики 
КПСС на современном эта
пе» и «Рост производитель
ности труда — решающий 
фактор повышения эффек
тивности производства».

К в новом учебном году 
такая практика будет широ
ко применяться. Партийная 
организация завода доби
вается того, чтобы каждый 
человек видел в заданиях 
новой пятилетки, в социали
стических обязательствах 
программу личного труда и 
внес свой вклад в их выпол
нение.

Л. ДАШЕВСКИИ, 
секретарь парткома ма
нометрового завода.

ПЛОДОТВОРНЫЙ го д
XXIV съезд КПСС наме

тил величественную про
грамму социально-экономи
ческих мероприятий в обла
сти дальнейшего развития 
социалистического произ
водства, повышения его эф
фективности. Ее осуществле
ние требует от наших кад
ров глубокого знания эконо
мики, принципов научного 
управления и организации 
современного производства. 
Вот почему нас очень обра
довало открытие. на заводе 
лгатематических машин фи- ■

лиала экономического фа
культета вечернего универ
ситета марксизма-лениниз
ма Томского горкома КПСС.

Как же прошел первый 
учебный год в нашем филиа
ле?

Вся программа была раз
бита на теоретические и 
практические занятия. Ве
дущие специалисты вузов 
города читали определенные 
курсы, в конце которых со
стоялись семинарские заня
тия, конференции, зачет
ные работы. Каждому слу

шателю полагалось в конце 
первого года обучения напи
сать реферат. Темы рефера
тов были составлены с уче
том требований производст
ва.

Немалое внимание было 
уделено вопросу управления 
промышленным производст
вом. Сейчас уже нельзя по
лагаться только на высокую 
квалификацию и опыт ру
ководителей. Кроме того, 
увеличение административ

ного, планово-экономическо
го персонала не может при
вести к рациональному уп
равлению предприятием при

старых методах сбора ин
формации и инициативной 
выработке решений. Путь к 
коренному изменению форм 
и методов управления лежит ' 
через внедрение в народное 
хозяйство автоматизирован
ных систем управления.

Начинается новый учеб
ный год. Убежден, что он 
пройдет так же интересно и 
содержательно.

А. ЖЕРДЕВ, 
инженер - конструктор, 
слушатель филиала 
университета марксиз
ма-ленинизма при за
воде математических 

машин.

Второй год на Томском 
заводе математических ма
шин работает филиал ве
чернего университета марк

сизма-ленинизма. 5 октября лей университета, которых 
состоится первое занятие. О вы видите на снимке В. Ка
нем и идет речь у слушате- Зайцева.

Методические центры пропаганды
Сотни колпашевских ком- го просвещения отдел ппп- А» п т т т я и т о ^ а  ____ ______  -Сотни колпашевских ком

мунистов, комсомольцев, 
беспартийных, активистов 
вновь приступают к изуче
нию марксистско-ленинской 
теории.

Накануне во всех партий
ных организациях проведе-

L
hu собрания, на которых' об
суждены итоги прошедшего 
учебного года и определены 
задачи на новый. При ком
плектовании сети партийно

го просвещения отдел про
паганды и агитации стремил^ 
ся сохранить школы и семи
нары, созданные прежде, с 
тем, чтобы закрепить сло
жившуюся систему учебы. 
В новом учебном году будут 
работать 25 начальных по-, 
литшкол, 61 школа . основ 
марксизма-йенинизма и 43 
теоретических семинара.

Особое внимание уделено 
марксистско-ленинской уче

бе руководителей предприя
тий, организаций и учрежде
ний города. Для них создана 
при горкоме КПСС школа 
партийно - хозяйственного 
актива. Все школы и теоре
тические семинары уком
плектованы пропагандиста
ми, среди которых 90 . про
центов с высшим образова
нием. Подобрана и утвер
ждена на бюро горкома пар
тии лекторская группа, си

лами которой будут прово
диться занятия в школах ос
нов марксизма-ленинизма, 
школе партийно хозяйствен
ного актива и в теоретиче
ских семинарах.

Созданы методические со
веты при кабинетах поли
тического просвещения гор-, 
кома КПСС, совхозов «Ча- 
жед:товский» и «Тогурский», 
в рабочем поселке Тогур. 
Они будут оказывать мето

дическую помощь пропаган
дистам, обобщать лучший 
опыт, осуществлять конт
роль за качеством занятий.

Накануне учебного года 
пропагандисты начальных 
политшкол по основам эко
номических знаний прошли 
переподготовку на област
ном семинаре при Доме по
литического просвещения 
обкома КПСС. 50 пропаган
дистов школ основ марксиз
ма-ленинизма были на ку
стовом семинаре в Колпаше- 
ве.

В перспективном плане

учебы пропагандистов на 
1971 — 72 учебный год пре
дусмотрены конференции 
на те,мы: «Марксистско-ле
нинская теория, познания и, 
партийная пропаганда» и 
«Марксистско - ленинское 

учение о социалистической 
революции и современ
ность».

Особое внимание в этом 
учебном году будет уделено 
использованию технических 
средств и наглядных посо
бий. Кабинет политпросве
щения горкома КПСС по
полнился новыми диапроек

торами, дневной киноуста
новкой. По каждой теме бу
дут даваться рекомендации 
по использованию нагляд
ных пособий. В помощь про
пагандистам и слушателям 
подготовлена литература, 
оборудованы выставки.

В ноябре на бюро горко
ма КПСС будет рассмотрен 
вопрос о первых итогах уче-' 
бы коммунистов.

С. КОЛОКОЛЬЦОВ, 
заведующий кабинетом 
политпросвещения Кол- 
нашевского горкома 

КПСС.

XXIV съезд КПСС 
и развитие 
марксистско- 
ленинской теории
Научная 
конференция 

в Москве
Коммунистическая пар

тия Советского Союза во 
всей своей деятельности, на 
всех этапах коммунистиче
ского. строительства неук
лонно руководствуется 
марксизмом - ленинизмом. 
Важный вклад в развитие 
этой самой передовой рево
люционной науки современ
ности внес XXIV съезд

* КПСС, еще раз перед всем 
миром продемонстрировав
ший коллективную мудрость 
и единство воли 14-милли
онной ленинской партии, 
которая• уверенно ведет
страну по ленинскому пути 
к коммунизму.

Теме — «XXIV съезд 
КПСС и развйтиё маркси
стско-ленинской теорий» по
священа открывшаяся 29 
сентября в Москве, в Колон
ном зале Дома Союзов, нц- 
учная конференция. Ее про
водят Институт марксизма- 
ленинизма, Академия обще
ственных наук и Высшая 
партийная школа при ЦК 
КПСС, а также секция об
щественных наук АН СССР.

В конференции ’-участву
ют член Политбюро, секре
тарь ЦК КПСС М. А. Сус
лов, кандидат в члены По
литбюро, секретарь ЦК 
КПСС П. Н. Демичев, секре
тарь ЦК КПСС Б. Н. Поно
марев, президент АН СССР 
М. В. Келдыш, директор Ин
ститута марксизма-лениниз
ма при ЦК КПСС, вице-пре
зидент АН СССР П. Н. Фе
досеев, вице-президенты АН 
СССР А. Г!. Виноградов, 
М. Д. Миллионщиков, вид
ные советские ученые, • сек
ретари ЦК КП союзных рес
публик, секретари обкомов 
и крайкомов партии, ветера- 

. иы КПСС, директора филиа
лов Института марксизма- 
ленинизма при ЦК КПСС И 
местных партийных школ, 
заведующие кафедрами об
щественных наук высших 
учебных заведений.

Конференцию открыл 
П. Н. Федосеев.

Вступительное. слово про
изнес член Политбюро, сек
ретарь ЦК КПСС М. А. 
Суслов. '

С докладЬм «Разработка 
актуальных проблем строи
тельства коммунизма в ре
шениях XXIV съезда КПСС» 
выступил кандидат в члены 
Политбюро, секретарь ЦК 
КПСС П. Н. Демичев.

Доклад «Актуальные про
блемы теории мирового ре
волюционного процесса» 
сделал секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев.

30 сентября конференция 
продолжала работу.

(ТАСС). „

В ПОЛЕТЕ -  
«  КОСМ ОС-442 »

• 29 сентября 1971 года в
Советском Союзе произве
ден очередной запуск ис
кусственного спутника Зем
ли «Космос-442». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований " космического 
пространства.

Установленная на спут
нике аппаратура работает 
нормально. Координацион
но-вычислительный центр 
ведет обработку поступаю
щей информации.

(ТАСС).

КЛЮЧ К ПРОИЗВОДСТВЕННЫМ УСПЕХАМ
Коммунисты (Сибэлеюпро мотора> обсуждают постановление ЦК КПСС 
(О дальнейшем улучшении организации социалистического соревнования»

«Дальнейшее развитие 
социалистического соревно
вания и совершенствование 
его организации являются 
важнейшим условием ус
пешного претворения в 
жизнь программы эко
номического и социальт 
но-политического развития 
страны,, выдвинутой XXIV 
съездом КПСС», — гово
рится в постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении организации социа
листического соревнования»: 
Этот тезис стал главным в 
выступлениях . коммунистов 
на партийном собрании за
вода «Сибэлектромотор». 
Они собрались, чтобы про
анализировать ход соревно
вания, определить дальней
шие, путй его развития.

— Партийный, заводской 
комитеты, и администрация

постоянно уделяют внима
ние организации социали
стического соревнования на 
заводе, — сказал в своем 
выступлении секретарь парт
кома В. В. Коробов. — Со
циалистическое соревнова
ние помогло коллективу до
стигнуть успехов в выпол
нении государственного за
дания. За восемь месяцев 
план по реализации про
дукции выполнен на 102 ’ 
процента. Выпуск электро
двигателей мощностью до 
100 квт увеличен на 3.3 
процента, крановых —  на 
5,2, двигателей малой 
мощности — на 2,9 
процента, электроутюгов 
изготовлено в два раза боль
ше по сравнению с тем же 
периодом прошлого года. 
План по балансовой прибы

ли выполнен на 102,2 про
цента.

Коллективу завода в но
вой пятилетке предстоит 

■увеличить выпуск продук
ции на 33 процента. Это 
должно произойти без рос
та численности рабочих. 
Задача большая, поэтому 
совершенствованию форм 
социалистического соревно
вания должно быть уделено 
самое серьезное внимание.

В постановлении ЦК 
КПСС отмечается, что «за
служивает поддержки и рас
пространения движение за 
досрочное выполнение про
изводственных заданий на 
основе комплексных планов 
повышения производитель
ности труда на рабочих ме
стах». Уже третий год под
ряд рабочие «Сибэлектро-

мотора» имеют личные про
изводственные планы.

■ Коммунист - прессовщик 
А. Степанов, .решивший за
вершить пятилетку в четы
ре года, сказал на собра
нии:

— Постановление ЦК 
КПСС «О дальнейшем 
улучшении организации со
циалистического соревнова
ния» предлагает шире рас
пространять шефство опыт
ных рабочих над молодыми. 
Я обязуюсь обучить своей 
профессии пятерых нович
ков, хочу передать ям весь 
накопленный опыт.

В цехе № 14 действуют 
школы передового опыта. 
Кадровые рабочие, лучшие 
специалисты' производства 
организовали группы моло
дых рабочих, с которыми 
они занимаются, передавая

основы мастерства. Много 
нужного узнают молодые 
рабочие от токаря Героя Со
циалистического Труда 
М. Я. Зудина. Решено “ к 
этим группам прикрепить 
шефами инженерно-техниче
ских работников.

Рабочие завода отлично 
понимают, что главным на
правлением социалистиче
ского соревнования должна 
быть мобилизация трудя
щихся на всемерное повы
шение производительности 
труда, на снижение трудо
вых затрат, на рациональ
ное использование и эконо
мию сырьевых и матери
альных ресурсов, повышение 
качества продукции.

Резкой критике были под
вергнуты на собрании руко
водители цеха № 2. В этом 
коллективе администрация 
считает, что заниматься со
ревнованием ей некогда, что 
есть более важные дела. 
Коммунисты указали на не
допустимость такого отно
шения к трудовому энтузи
азму рабочих. На собрании 
было также отмечено, что 
заводской комитет профсою
за еще недостаточно четко и

целенаправленно руководит 
социалистическим соревно
ванием. Коммунисты пред
приятия в своем решении 
указали на необходимость 
самого серьезного отноше
ния к соревнованию.

Начальник механосбороч
ного цеха № 1 Я. И. Гейде- 
брехт, выступая на собра
нии, вызвал на социалисти
ческое соревнование от 
имени своего коллектива 
штамповочный цех № 8.

Девиз, под которым мы 
вступаем в соревнование, — 
сказал Я. И. Гейдебрехт, — 
это ритмичность производ
ства. Мы призываем штам- 
шовщиков досрочно завер
шить задание первого года 
пятилетки.

В цехе № 1 среди смен,' 
обслуживающих * автомати
ческие линии по обработке 
станин, разработана ста
бильная система определе-. 
ния победителей соревнова
ния. Она учитывает выпол
нение плановых' показате
лей, процент продукции, 
сданной с первого предъяв
ления, содержание оборудо
вания, состояние трудовой

дисциплины, участие в об
щественной жизни цеха. 
Линии обслуживают пять 

■ бригад. Итоги соревнования 
подводятся на общем со
брании в конце месяца. 
Участие в подведении ито
гов всех коллективов . ис
ключает ошибочные реше
ния, обеспечивает всесто
ронний анализ деятельности 
бригад. Нынче победителя
ми соревнования неодно
кратно были коллективы, 
руководимые В .. Белоборо
довым, Г. Берманом, В. Во- 
тиновым. Эти бригады по
казывают образцы труда, 
они проводники всего пере
дового.

Постановление  ̂ ЦК КПСС 
«О дальнейшем * улучшении 
организации социалистиче
ского соревнования» под
черкивает, что нужно все
мерно развивать договор
ные начала в социалистиче
ском соревновании, расши
рять соревнование между 
бригадами, коллективами 
родственных и смежных 
предприятий, связанных 
кооперированными постав-~ 
ками. Этот тезис нашел ак

тивную поддержку коммуни
стов «Сибэлектромотора»,

Томцчи соревнуются с 
Могилевским заводом
«Электродвигатель». Ордена 
Ленина Могилевский завод 
по итогам второго квартала 
нынешнего. года завоевал 
классное место в соревно
вании предприятий мини
стерства. Собрание ком
мунистов выдвинуло пред
ложение: , наиболее от
личившихся рабочих посы
лать за опытом на родст
венные предприятия. Пере
довые методы труда должны 
стать достоянием всех.

Сейчас во всех цехах 
предприятия коллективы 
приняли повышенные про
изводственные обязательст
ва в честь 54-й годовщины 
Великого Октября.

Коммунисты «Сибэлект
ромотора» решили вызвать 
на социалистическое сорев
нование и коллектив Том
ского электромеханике* 
ского завода.- Между этими 
предприятиями будет за
ключен договор.

Э. ВИКТОРОВ.
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Бригада раскряжевщиков 
Ефима Васильевича Мансу
рова с нижнего склада Бе
лоярского леспромхоза взя
ла обязательство разделать 
в 1971. году 21.000 кубо. 
метров "древесины. За счет 
качественной разделки хлы
стов, что повысило отпуск

ную цену кубометра леса, 
коллектив за 8 месяцев дал 
предприятию 13.140 рублей 
прибыли. В дни трудовой 
вахты в честь 54-й годов
щины Октября бригада раз
делывает по 80— 100 ку. 
бометров в смену, что зна

чительно превышает норму.
На снимке Е. Лисицына 

— члены бригады. Слева 
направо: разметчик Н. Гри
горьев, ш'табелевщик Л. Ры- 
сев, обрубщик Г. Рогалев, 
раскряжевщик К. Киянов, 
штабелевщик Л. Стерхов.

н Ш Н  По poquoQ' 
Ыш стране

Когда забывают о быте

[until
•  ВЛАДИВОСТОК. в  

книжные магазины . Влади
востока поступил библио
графический указатель «Ле
нин и Дальний Восток».

В указателе названы мно
гие произведения, в кото
рых В. И. Ленин дает оцен
ку положения на Дальнем 
Востоке и в странах Азии, 
документы, связанные с 
гражданской войной.

•  КАУНАС. Вопросам 
аграрной истории Восточ
ной Европы посвящен сим
позиум историков страны, 
открывшийся в Каунасе. 
Историки за последние го
ды накопили много мате
риалов, которые будут обоб
щены в Каунасе и выйдут 
отдельным изданием.

•  КИШИНЕВ. В столице 
Молдавии открылся евро
пейский коллоквиум мнкро- 
палеоитологов. Как отме
чается на встрече, террито
рия Молдавии является ес
тественным палеонтологиче
ским музеем. В ее недрах 
сохранились многочислен

ные остатки животных и 
растительных организмов, Q 
характеризующие различ
ные периоды развития Зем-

. ли.
•  ПСКОВ. На Псковской 

галантерейно - футлярн о й 
фабрике более чем втрое по 
сравнению с прошлым го
дом увеличилось число ра
бочих, изъявивших желание 
совершенствовать экономи
ческое образование без от
рыва от производства. На 
предприятии значительно 
расширена сеть школ ком
мунистического труда.

В Псковской области уже 
скомплектовано около- пяти
сот школ коммунистическо
го труда — вдвое больше 
прошлогоднего.

•  ТАШКЕНТ. В глубь 
Устюрта ушли буровые от
ряды мелиораторов Кара- 
Калпакии. На пастбищах, 
занимающих миллион. . гек
таров, они создают водопой
ные. системы для каракуль
ских овец. Пробурены пер
вые двадцать колодцев.

•  КУЙБЫШЕВ. Куйбы
шевские промысловики вве
ли в эксплуатацию Горба- 
тов-ское месторождение неф
ти. Пока добыча здесь изме
ряется несколькими сотня
ми тонн в сутки, но со вре
менем скважины новой кла
довой будут давать более 
миллиона тонн жидкого топ
лива в год.

•  КИНГИСЕПП (Эстон
ская ССР). Крупнейший в 
Моонзундском архипелаге Q 
остров Сарема и соседний 
остров Муху превращаются 
в зону высокоразвитого 
птицеводства. Сегодня в 
Саремаском колхозе «Ка- 
лев» вступила в строй пер
вая очередь птицефабрики. 
Она оборудована новейшей 
техникой и будет давать в 
год в полтора раза больше 
яиц. чем все хозяйства 
островного Кингисеппского 
района, вместе взятые.

ф ДНЕПРОПЕТРОВСК. 
Доменщики завода имени 
Петровского отправили по
требителям последний — 
двадцатый—железнодорож

ный эшелон чугуна в счет 
своих годовых обязательств.

ф  КУРСК. Освоить все 
смежные профессии — с та
кой инициативой выступил 
аппаратчик Курского комби
ната химического волокна 
коммунист Василий Буда
ков. Первым на предприя
тии он завоевал право вести 
технологический процесс на 
любом из аппаратов своего 
участка.

По почину Будакова поч
ти тысяча рабочих освоила 
по две-три смежные специ
альности.

•  ХАБАРОВСК. Первые 
трофеи — шкурки ондатры 
—- появились сегодня в 
охотничьих сумках следопы
тов Хабаровского 'края.

Ондатра сюда была заве
зена два десятилетия назад. 
За это время она рассели
лась на огромной террито
рии — от южных склонов 
Малого Хингана до побе
режья Охотского моря.

В Шегарском дэайоне от
мечены случаи плохого об
служивания рабочих и ком
байнеров на уборке урожая. 
Особенно неудовлетвори
тельными были условия бы
та и организация питания 
рабочих и студентов, заня
тых на строительстве Баба- 
рыкинского свинокомплек- 
са.Установлёно, что пло
хое обслуживание рабочих 
за последнее время про
изошло по вине руководст
ва ПМК-170 и дирекции 
совхоза «Россия».

Руководители совхоза 
«Россия» мало интересова
лись организацией питания 
людей, их бытовымй усло

виями, а председатель ра
бочкома В. С. Смирнов не 
только не поинтересовался 
положением дел, но даже не 
побывал на месте, не пого
ворил с рабочими.

На состоявшемся заседа
нии бюро Шегарского рай
кома партии осуждено без
душное отношение руковод
ства ПМК-170 и совхоза 
«Россия» к нуждам рабо
чих. Бюро обязало в самый 
кратчайший срок навести 
порядок в бытовом обслу
живании, подобрать добро
совестных поваров, повы
сить качество и расширить 
ассортимент приготовляе
мых блюд.

П Р О В Е Р Я Е М  • П О Д Г О Т О В К У  К З И М Е

Начальник главурса Министерства газовой промышлен
ности СССР С. А.Рыядич комментирует положение, сло
жившееся на трассе нефтепровода Александровское 
Анжеро-Судженск с питанием н торговым обслуживанием 
рабочих.
Сегодня на строительстве 

нефтепровода Александров
ское — Анжеро-Судженск 
занято более 3,5 тысячи че
ловек. Они трудятся в отда
ленных районах, порою за 
десятки километров от .на
селенных пунктов. Поэтому 
одна из важнейших задач 
стройки — обеспечение 
всем необходимым многочис
ленных коллективов, хоро
шая организация общест
венного питания. С первых 
дней строительства был соз
дан самостоятельный орС, 
призванный в очень слож
ных условиях обслуживать 
трассовиков. Отделения, ма
газины, столовые орса раз
бросаны более чем на 800 
километров.

Сегодня можно говорить, 
что в первый период, самый 
трудный, они сумели спра
виться и удовлетворить нуж
ды рабочих. Конечно, не обо
шлось без отдельных прос
четов, частично вызванных 
становлением . коллектива 
орса. Но основная причина 
трудностей, возникших в 
прошлом году с обеспече
нием рабочих, — отсутствие 
даже временных складских 
помещений, овощехранилищ, 
несвоевременное выделение 
транспорта для доставки 
продуктов.

—  Передвижной характер 
работ, разбросанность наших 
коллективов предопределили 
и специфику торгового обслу
живания рабочих. В системе 
министерства создано главное 
управление рабочего снабже

ния. На крупных трассах соз
даются отделы рабочего снаб
жения. Так создан орс и на 
трассе Александровское —-  
Анжеро-Судженск. Это орс-3 
треста «Уралнефтегазстрой», 
но в его обязанность входит, 
обслуживание всех коллекти
вов на всех участках, незави
симо от того, к какому тре
сту они относятся. Отсюда и 
целый ряд сложностей. Непра
вильно было думать, что они 
возникли впервые и мы не 
пытались их предусмотреть. 
Есть специальный приказ ми
нистра газовой промышленно
сти А. К. Кортунова, возлага
ющий ответственность за тор- 

• говлю и питание на трассе в 
одинаковой мере и на руково
дителей орсов, и на руководи
телей строительных подразде
лений. Строители отвечают за 
производственную базу и 
предоставление транспорта. 
Вполне понятно: никто не пое
дет на участок к монтажни
кам, землеройщикам, изоля- 
ционникам, чтобы построить 
там временное овощехрани
лище или выкопать погреб для 
картофеля и овощей. То есть 
от самих начальников участ
ков зависит, будет ли своевре
менно завезено все необходи
мое. У нас немало по-настоя
щему заботливых хозяйствен
ных руководителей, - понимаю
щих, что стройка начинается 
и крепка только при хорошо 
организованном быте. Попада
ются, конечно, и иные руково
дители. В таких случаях с по
мощью партийных органов, че
рез министерство приходится 
заставлять делать все, что

предусмотрено положениями. 
Были такие случаи и на том
ской трассе.

Слово «были»/ употреб
ленное начальником главур
са, не совсем точно отража-- 
ет положение. Такие слу
чаи, к сожалению,, есть и 
сейчас. В эту осень строи
телям должно быть завезено 
около 450 тонн овощей и 
картофеля. Заготовка их 
велась через организации 
потребительской коопера
ции. Нужное количество 
овощей уже выделено и от
правлено на трассу. Можно 
было бы раньше завезти и 
'весь картофель. Но строите
ли своевременно не- подго
товили хранилища. Меро
приятиями предусмотрено 
иметь на трассе 23 овоще
хранилища. Но к моменту 
отправки картофеля их было 
немногим больше половины. 
II почти все они в колоннах, 
расположенных в‘ Александ
ровском районе: в Александ
ровском, Окуневке, в посел
ке «20 лет Октября».

- Можно сделать скидку 
подразделениям, недавно 
перебазировавшимся в Мол- 
чановскин, . Кпивошеинский 
районы: не успели постро
ить. Там с помощью работ
ников орса удалось частич
но арендовать нужные по
мещения. Но с руководите
лей СУ-3 треста «Уралпеф- 
тегазстрой» спрос должен 
быть самый строгий. В про
шлом году они сорвали все 
сроки сдачи овощехранили
ща в Парабели. Его долго 
строили, нынче не менее 
долго ремонтировали. Бук
вально несколько дней на
зад, после вмешательства 
Парабельского райкома

КПСС, областных организа
ций, овощехранилище вто
ропях закончили. Значит, на 
будущий год снова будет 
длительный ремонт.

Случилась задержка и с 
овощехранилищем в Каргас- 
ке, которое строит второй 
год трест «Томскгазстрой». 
Сроков его ввода назнача
лось много. Последний — 
25 августа. Но строители на 
объекте появились лишь в 
20-х числах августа и, есте
ственно, не успели закон
чить работы и к 20 сен
тября. Опять аврал и спеш
ка, чтобы только опередить 
заморозки.

По-прежнему несвоевре
менно, с перебоями выде
ляется авиационный тран
спорт для завоза продук
тов. Руководители генпод
рядных трестов «Уралнеф
тегазстрой», «Омскнефте- 
проводстрой» заверяют, что 
транспортная проблема ре
шена. Но получить самолет 
или вертолет, деньги для 
оплаты перевозок — всегда 
очень сложно. Генподряд
ные тресты ссылаются на 
то, что дирекция строящих
ся нефтепроводов не выде
ляет авиацию. Дирекция в 
свою очередь обвиняет тре
сты в том, что они не хотят 
оплачивать вертолеты и са
молеты. Положение тем 
сложнее, что наступает пе
риод распутицы и многие 
коллективы будут отрезаны 
от орсовских баз. Единствен
ная возможность доставить 
продукты — вертолеты.

Обслуживание строителей 
на трассе безусловно бы 
улучшилось, если бы орс 
имел свою постоянную базу 
в г. Томске. Но ее нет, и к 
строительству ее приступят,

вероятно, не скоро. Еще в 
прошлом году трест «Урал
нефтегазстрой» заверил, что 
имеется проектная докумен
тация на строительство ба
зы. Сейчас выяснилось: про
ектированием никто не за
нимался.

—  Недавно вместе с веду
щими специалистами других 
главков Mb. подробно ознако
мились с положением на 
трассе. После возвращения 
в Москву будут утверждены 
мероприятия для ускорения 
работ. В том . числе и меро
приятия по улучшению торгов
ли и общественного питания. 
Еще раз мы напомним ру
ководителям' строительных 
подразделений о их прямой 
обязанности —  обеспечивать 
транспортом работников орса. 
На трассе постоянно нахо
дится уполномоченный мини
стерства, у которого доста
точно прав, чтобы воздейство
вать на отдельных хозяйст
венников.

На строительстве нефтепро
вода наступают самые горя
чие дни. Учитывая это, 
главурс старается сейчас . вы
делить сверх утвержден
ных фондов дополнитель
ные товары и продукты 
наиболее массового спроса. 
Нам удастся добавить меховой 
одежды, обуви, трикотажных 
изделий.

Мы понимаем, что наш орс 
в Томской области создается 
надолго и не только для од
ной трассы. За нефтепрово
дом последуют газопровод, 
несколько лет будет вестись 
строительство насосных и ком
прессорных станций. А раз мы 
пришли не на один год, то ор- 
су нужна современная капи
тальная база. Но проектная 
документация не была готова 
одновременно с проектом не
фтепровода. По существу ее 
только сейчас заказывают. По
этому и получается разрыв 
между промышленным строи
тельством и возведением обь- 
ектов торговли. Мы прилагаем 
рейчэс все усилия, чтобы по
быстрее получить проектную 
документацию и с будущего 
года начать строительство.

Л. СЕМЕНОВ.

С о вм ест н о е с о в е т с к о -  
и н ди й ское з а я в л е н и е

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Стороны полностью со
гласны, что заключение До
говора —■ выдающееся ис
торическое событие для обе
их стран. Он делает еще 
более прочными отношения 
искренней дружбы, уваже
ния, взаимного доверия и 
добрососедского сотрудни
чества, существующие меж
ду Советским Союзом и Ин
дией. Заключение Договора 
еще раз подтверждает, что 
в основе советско-индий
ской дружбы лежат не пре
ходящие факторы, а дол
говременные 'жизненные ин
тересы народов СССР и Ин
дии, их заинтересованность 
в развитии многосторонне
го сотрудничества друг с 
другом в целях экономиче
ского и социального прогрес
са, а также в обеспечении 
мира и безопасности своих 
стран.

Обе стороны заявили о 
своей твердой решимости 
руководствоваться буквой и 
духом Договора в деле даль
нейшего развития советско- 
индийских отношений. Они 
выразили удовлетворение, 
что Договор встретил пол
ную и безоговорочную под
держку народов Советского 
Союза и Индии, а также по
лучил широкое одобрение во 
всем мире.

' Они - с удовлетворением 
отметили успешное разви
тие взаимовыгодного эконо
мического и технического 
сотрудничества между обеи
ми странами и подчеркнули, 
что имеются благоприятные 
перспективы для дальней
шего расширения и углубле
ния такого сотрудничества, 
в частности, в области чер
ной металлургии, в том чис
ле спецстали и ферроспла
вов, цветной металлургий, 
разведки., добычи и перера
ботки нефти и природного 
газа и в нефтехимической 
промышленности.

Обе стороны выразили 
удовлетворение по поводу 
предпринятых ими недавно 
шагов в поисках новых форм 
взаимного сотрудничества в 
экономической и техниче
ской областях, включая та
кие сферы, как исследова
ние космоса, использование 
ядерной энергии в мирных 
целях, производственная 
кооперация между промыш
ленными предприятиями 
обеих стран и т. д. Они счи
тают необходимым продол
жать поиски новых обла
стей, в которых такое сот
рудничество могло бы быть 
расширено.

В этой связи была достиг
нута договоренность, что 
эксперты сторон встретятся 
и выработают конкретные 
предложения по указанным 
выше вопросам.

Стороны договорились о 
создании межправительст
венной комиссии по эконо
мическому и научно-техни
ческому сотрудничеству.

Стороны признали необ
ходимым в . соответствии с 
Договором развивать кон
такты и связи на различных 
уровнях, расширять и 
углублять обмен мнениями 
между правительствами 
СССР и Индии по важней

шим международным про
блемам.

Советская сторона заяви
ла о своем уважении про-, 
водимой Индией политики 
неприсоединения, направ
ленной на смягчение напря
женности в Азии и во всем 
мире, на укрепление мира и 
международного сотрудни
чества.

Индийская сторона заяви
ла о своем уважении прово
димой Советским Союзом 
миролюбивой внешней по
литики, направленной на 
укрепление мира, дружбы и 
международного сотрудни
чества.

Обмен мнениями по акту
альным международным 
проблемам показал совпаде
ние или близость позиций 
СССР и Индии.

Стороны уделили перво
степенное внимание разви
тию обстановки в Азии, су
ществующим здесь очагам 
напряженности и военных 
конфликтов, обсуждению пу
тей .к прекращению и пред
отвращению актов агрес
сии и упрочению основ ми
ра на азиатском континен
те.

Обе стороны выразили 
свою озабоченность серьез
ным положением, создав
шимся на Индостанском по
луострове в результате не
давних событий в Восточ
ном Пакистане, и заявили о 
своей решимости продол
жать усилия, направленные 
на сохранение мира в этом 
районе.

Премьер-Министр Индии 
. информировала советскую 

сторону, что присутствие в 
Индии более 9 млн. бежен
цев из Восточного Пакиста
на создало серьезную напря- ' 
женность в социальной, эко- 
номической и политической 
жизни страны и заметно за
медлило осуществление со
циально-экономических про
грамм Индии.

Советская сторона высо
ко оцешГла гуманный под
ход Индии к йроб.леме этих 
беженцев из Восточного Па
кистана и высказала пони
мание трудностей, возник
ших перед дружественной 
Индией в связи с массовым 
притоком беженцев.

Советская сторона приня
ла к сведению заявление 
Премьер-Министра о том, 
что правительство Индии 
полно решимости предпри
нять все необходимые меры, 
чтобы остановить поток во
сточнопакистанских бежен
цев в Индию и обеспечить 
без промедления возврате;- 
ние на родину тех бежен- 
.цев, которые уже находятся 
на индийской территории.

Советская сторона под
твердила свою позицию в 
отношении проблемы бежен- 
цев и других вопросов, воз
никших в результате собы
тий в Восточном Пакистане, 
которая была изложена в 
обращении Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорно
го к президенту Пакистана 
Яхья Хану от 2 апреля 
1971 года.

Принимая во внимание 
развитие событий в В<> 
сточном Пакистане после 25

марта 1971 ' года,, стороны 
считают, что интересы со
хранения' мира требуют при
нятия неотложных мер для 
достижения политического 
решения возникших там про
блем с учетом воли, неотъ
емлемых • прав и законных 
интересов народа Восточно
го Пакистана, а также для 
скорейшего и безопасного 
возвращения бе.женцев на 
родину в условиях сохране
ния их чести и достоинства.

Учитывая серьезность об
становки, сложившейся на 
Индостанском. полуострове; 
стороны согласились поддер
живать друг с другом даль
нейшие контакты и продол
жать обмен, мнениями по 
возникающим в этой связи 
вопросам.

Стороны выразили глубо
кую озабоченность обстанов
кой в Юго-Восточной Азии 
и высказались за необходи
мость вывода всех иностран
ных войск из Индокитая с 
тем, чтобы обеспечить наро
дам этого района мир и бе
зопасность, осуществление 
их законных прав самостоя
тельно решать свою судьбу 
в соответствии со своими 
национальными интересами ' 
и без всякого иностранного. , 
вмешательства.

Они . приветствовали 
недавние предложения из. 7 
пунктов Временного рево
люционного правительства 
Республики Южный Вьет
нам как важный шаг к соз
данию основы для мирного 
политического урегулирова
ния и заявили о своей под
держке этих предложений.

Стороны выразили серь
езную озабоченность напря
женным положением на Бли
жнем Востоке. Они подчерк
нули необходимость усилий 
всех заинтересованных го
сударств в целях достиже
ния длительного, прочного 
и справедливого мира на ос
нове выполнения в полном 
объеме резолюции Совета 
Безопасности ООН от 22 но
ября 1967 года.

Исходя из стремления со
действовать улучшению 
международной обстановки, 
правительство Индии высо
ко оценивает предложение 
о созыве общеевропейского 
совещания по вопросам безо
пасности и сотрудничества 
как важного шага в направ
лении ослабления напряжен
ности не только на евро
пейском континенте, но и 
во всем мире.

Обе стороны считают, что 
для сохранения н укрепле
ния мира и безопасности 
имеют первостепенное зна
чение прекращение гонки 
вооружений и достижение 
всеобщего и полного разору
жения, охватывающего как 
ядерные,' так и обычные ви
ды вооружений, под стро
гим и эффективным между
народным контролем. Боль
шую роль, по мнению сто
рон, мог бы сыграть созыв 
Всемирной конференции по 
разоружению с участием 
всех стран, имеющей целью 
достижение практически 
осуществимых и общепри
емлемых путей решения на
зревших проблем разоруже
ния.

Стороны считают важным 
достижением в ближайшее

время соглашение о заире- 
щенки разработки, произ-' 
водства и накопления запаса 
бактериологического (биоло
гического) оружия и токси
нов и их уничтожении в ка
честве первого шага на пу
ти к полному запрещению 
химических и бактериологи-, 
ческнх средств ведения вой-' 
ны.

Премьер-Министр Индий 
вновь подтвердила, что рай-, 
он Индийского океана дол
жен быть зоной мира.

Советская сторона выра
зила готовность рассматри
вать и решать эту проблему 
вместе с другими держава
ми на равноправной основе.

Советский Союз и Индия 
выступают за скорейшую и 
полную ликвидацию остат
ков кдлониалнзма, безогово
рочное выполнение Декла
рации ООН о предоставле
нии независимости колони
альным странам и народам. 
Они решительно осуждают 
расизм и апартеид во всех 
формах и проявлениях.

Стороны вновь подтверди
ли свою приверженность 
принципам мирного сосуще
ствования государств с раз
личным социальным строем 
и высказались за то, чтобы 
все спорные вопросы в от
ношениях между странами 
решались мирным путем.

Советский Союз и Индия 
придают большое значение 
Организации Объединенных 
Наций. Стороны подтверди
ли свою решимость доби
ваться. укрепления этой ор
ганизации. повышения . ее 
эффективности в поддержа
нии всеобщего мира и- безо
пасности в соответствии с 
Уставом ООН.

Обе стороны выразили 
уверенность в том, что ви
зит Премьер-Министра Ин
дий в Советский Союз и со
стоявшиеся во время визита 
переговоры и беседы с со
ветскими руководителями 
будут содействовать даль- 
-нейшему развитию дружест
венного сотрудничества ме
жду обеими странами, упро
чению мира и междунацод- 
но;т безопасности,

Премьер-Министр Индии 
пригласила Генерального 
секретаря ПК КПСС Л . И. 
Виежнева и Председателя 
Соврта М инистров СССР 
А. Н. Косыгина посетить 
Индию. Приглашения были 
с благодарностью приняты.

В О Б Ъ Е К Т И В Е - « Л У Н А  19 »

В ночь с .28 на 29 сен
тября на высокогорной об
серватории . Государственно
го астрономического инсти
тута имени Штернберга 
близ г. Алма-Аты с по
мощью оптико-фототелеви
зионной аппаратуры прове

дено измерение параметров 
движения автоматической 
станции «Луна-19».

Наблюдения показали 
высокую точность выведе
ния станции на расчетную 
траекторию. В конце на
блюдения станция находи
лась на расстоянии 120 ты

сяч километров от Земли. 
Результаты измерений, об
работанных на электронной 
вычислительной машине 
«Мир», переданы 'в коорди
национно - вычислительный 
центр.

(ТАСС).

Заявление Индиры Ганди
ДЕЛИ, 30 сентября. 

(ТАСС). По возвращении из 
Советского Союза Премьер- 
Министр Индии Индира Ган
ди сделала заявление для 
печати, в котором выразила 
удовлетворение . итогами 
своего визита в Советский 
Союз. Это, сказала она, бы
ла очень успешная и хоро
шая поездка, короткая, но 
насыщенная событиями. Я 
рада, что мне вновь удалось 
подтвердить и упрочить

дружбу царода Индии с сот 
ветским народом.

Премьер-Министр отме
тила, что состоявшийся в 
Москве обмен мнениями с 
советскими руководителями 
был очень полезным и пло
дотворным. Подобные • об
мены мнениями, сказала 
Индира Ганди, способству
ют установлению более глу
бокого взаимопонимания • и 
помогают лучше узнать друг 
друга. Встречи государст

венных деятелей имеют 
очень важное значение для 
развития дружеских связей 
между народами.

Индийско-советское эко
номическое сотрудничество 
развивается успешно, отме- 
тила Индира Ганди; Она- 
выразила надежду, что эко
номические связи Индии с 
Советским Союзом, который 
оказывает индийскому на
роду всестороннюю помощь, 
еще более укрепятся в бу
дущем.

Мексика является тради
ционным экспортером саха
ра, производимого из тро
стника. Для экономики стра
ны сбыт этой продукции на 
внешнем рынке дает еже
годно 100— 120 миллионов 
долларов.

В последние годы в са
харной промышленности 
Мексики наблюдалось кри
тическое положение: сокра
щалось производство, боль
шинство заводов, находя
щихся в руках частных

предпринимателей, задолжа
ло государству огромные 
суммы. Крестьяне годами 
не могли полностью полу
чить деньги .за сданный ими 
на переработку сахарный 
тростник. В знак протеста 
они прекращали его посад
ку, говоря: «Нам надоело
сажать «канъю» (сахарный 
тростник), а собирать нище
ту».

Правительство предпри
няло ряд мер для спасения 
сахарной промышленности, 
они далн положительные ре

зультаты. Удастся ли за
крепить их, зависит от ре
шимости властей Мексики 
проводить такую политику, 
которая отвечала бы инте
ресам всей нации, «а не 
только частным предприни
мателям, в чьих руках на
ходится сахарная промыш
ленность страны.

НА СНИМКЕ: рубка са
харного тростника произво
дится вручную (штат Вера- 
Крус).

Фото С. Сычева.
Фотохроника ТАСС.

КОНЦОВ
СВЕТА

•  ПАРИЖ. Предстоя
щий визит Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева во Францию име
ет первостепенное значение 
в деле консолидации отно
шений между двумя народа
ми и для укрепления мира, 
пишет в газете «Юманите» 
секретарь ЦК ФКП Этьенн

Фажон. «Все французы, 
без различия политических 
убеждений, которым дороги 
безопасность,' процветание 
и будущее Франции, , выра
жают надежду, что визит 
Л. И. Брежнева во Францию 
будет способствовать разви
тию событий в добром на
правлении», — пишет ав
тор.

•  БРЮССЕЛЬ. Безре
зультатно закончилась оче
редная сессия совета мини
стров «общего рынка», по
священная сельскохозяйст
венным проблемам. Как вид
но из заключительного ком
мюнике, министры «шестер
ки» не только не смогли 
прийти к какому-либо согла
шению в отношении уста

новления цен на сельскохо
зяйственные продукты на 
период 1972— 1973 гг., но и 
столкнулись с новыми труд
ностями для сельского хо
зяйства ЕЭС, вызванными 
нынешним международным 
валютным кризисом.

•  НЬЮ-ПОРК. Массо
вые демонстрации протеста 
против кровавых расправ по 
политическим Мотивам в 
американских и южновьет
намских тюрьмах решила 
провести группа обществен
ных организаций США, вы
ступающих за немедленное 
прекращение войны в Юго- 
Восточной Азии. Демон
страции пройдут второго, ок
тября у зданий девяти тю
рем в различных штатах, в 
том числе у тюрьмы Сан-

Куэнтин в Калифорнии, в 
которой томится мужествен
ная американская патриот
ка, коммунистка Анджела 
Дэвис

•  МАДРИД. В Испании 
проходят выборы в кортесы 
(парламент страны). Для 
участия в выборах зареги- 

, стрировано 17 миллионов 
человек (в Испании право 
голоса имеют главы семей и 
замужние женщины). Избра
нию Подлежат 104 депутата, 
то есть немногим более 18 
процентов состава кортесов. 
Остальные депутаты назна
чаются главой государства и 
избираются косвенным пу
тем от официальных проф
союзов и организаций. Все
го в кортесах Испании на
считывается 564 депутата. х
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НАСТУПЛЕНИЕ НА ПОИМ)
Три отряда передаижной ме

ханизированной колонны № 13 
треста вМелиоаодстройв ве
дут в Каргасокском районе 
наступление на Обскую пой
му. На их вооружении —  
одиннадцать мощных тракто
ров-корчевателей. За два ме
сяца мелиораторы раскорче
вали в совхозе имени Ильича 
96 гектаров пойменных зе
мель, в совхозе вСредневасю- 
ганский» освоено 23 гектара, 
а в аПавловском» —  25 гекта
ров поймы. Раскорчевка —  
не единственная работа, кото
рую выполняет в районе 
ПМК-13. В совхозе «Павлов
ский» и на Тымской ферме 
совхоза «Вертикосский» ме
лиораторы пробурили скважи
ны для снабжения водой насе
ления. В поселке Павлово про
кладывается водопровод.

К. ТИМ ОФЕЕВ.

УЧЕНЫЕ -  СОВХОЗУ
Кафедра светотехники и ис

точников света Томского по
литехнического института за
ключила хозяйственный до
говор с совхозом «Степанов- 
ский». В одной из теплиц сов
хоза прошлой зимой уже ус
пешно выращивалась огуреч
ная рассада при свете кварце
вых ламп, установленных ра
ботниками кафедры. Сейчас 
ученые намереваются устано
вить еще в нескольких тепли
цах такие комбинации све
тильников, общая люминес
ценция которых будет макси
мально приближена к солнеч
ному свету. Это поможет при
городному хозяйству выращи
вать ранние овощи для стола 
томичей. Ответственный ис
полнитель «овощной» темы —  
ассистент А. Г. Овчаров.

Т. РЕНИНА.

ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСА
На Томском заводе режу

щих инструментов в этом го
ду проводился конкурс на 
лучшую конструкторскую и 
технологическую работу. На 
днях заводская комиссия кон
курса подвела итоги. Прика
зом по заводу удостоены 
премий лучшие работы. Ин
женер-конструктор отдела ме
ханизации и автоматизации 
Н. С. Бовкун предложил новый 
способ правки заготовок сверл 
перед секторным прокатом, 
позволяющий механизировать 
и ускорить одну из трудоем
ких производственных опера
ций. Группа инженерно-тех
нических работников цеха 
метчиков усовершенствовала 
технологию обработки машин
но-ручных метчиков. На тех
ническое вооружение завода 
принята установка для закал
ки отверстий фрез токами вы
сокой частоты. Метод, пред
ложенный И. К. Околитой, 
М. А. Тырышкиным и Н. С. 
Бовкуном, позволяет сократить 
две производственные опера
ции и повысить качество изде
лий. Высокую оценку получи
ла работа по теме «Создание 
и освоение новых наборов ин
струментов для ремонта дви
гателей». коллективным авто
ром которой является конст
рукторское бюро техническо
го отдела.

С. ФЕДОРОВ.

СЕМИНАР В ИНСТИТУТЕ
В инженерно -  строительном 

институте прошел двух
дневный семинар преподава
телей по проблемам между
народной жизни. Перед уча
стниками семинара выступили 
заведующий кафедрой фило
софии института доцент Б. И. 
Лещинер и лектор обкома 
партии Г. С. Трегубова. Док
ладчиками выступили также 
лекторы областной организа
ции общества «Знание». Про
водить такие семинары по 
актуальным вопросам между
народной жизни в институте 
стало традицией.

А . ВАСИЛЕВИЧ.

НОВЫЕ ПРОИЗВОДСТВА
Основная «продукция» ра

ботников лесного хозяйства—  
лес —  растет медленно, а зре
ет и того дольше. Поэтому 
нередко только следующее 
поколение может увидеть пло
ды труда отцов. Но в Том
ском лесхозе скоро начнется 
выпуск такой продукции, кото
рую можно немедленно уви
деть и даже пощупать. Идут 
монтажные работы в селе Ба
турине и поселке «34-й кило
метр». В первом монтируется 
установка для выпуска хвой
ной муки, а во втором —  аг
регат для изготовления пихто
вого масла. Сейчас к этим 
установкам подводится элек
троэнергия. Первую продук
цию установки дадут в октяб
ре. Несколько позже войдет 
в эксплуатацию цех шиопотое- 
бэ в Копылове. Из отходов 
древесины он будет выпу
скать тарную дощечку, шта
кетник и другие товары.

Е. ПЕТРОВ.

РЕПОРТАЖ Ш а г  через О бь
Обь здесь, выше Колпа- 

шева, говорлива и неспо
койна. Справа и слева— вы
сокие таежные берега с кед
ровниками на гривах да с 
пихтовым раздольем в ни
зинах. Благодать для охот
ника и рыбака.

Но вот пошли по этим 
тихим, глухим местам топо
графы/ геодезисты, остав
ляя за собой вешки на месте 
будущей линии электропе
редачи Мельникове» — Кол- 
пашево. Й разбужена веко
вая тишина рокотом тракто
ров, стуком сваедавов, тре
ском электродвижков и 
звонкими молодыми голоса
ми.

— Давай, давай!..
Сегодня электролинейщи

ки механизированной ко
лонны № 74 подошли к са
мому ответственному участ
ку строительства. В корот
кий срок, к декабрю, им не
обходимо перебросить через 
Обь энергомост. который 
будет «стоять» на двух 
опорах высотой 105 метров 
и весом 125 тонн каждая.

— Это будет уникальное
сооружение. Такой переход 
строится впервые в истории 
электрификации Сибири, — 
говорит управляющий тре
стом «Сибэлектросеть-
строй» Валентин Александ
рович Филошок. — Хотите 
посмотреть как работают? 
Поезжайте.

...С утра сеет колючий 
дождь: на севере уже позд
няя осень. Небо заволочено 
тяжелыми, темными туча
ми.

— Старожилы зовут это 
место «гнилой угол», — 
говорит начальник участка 
Николай Яковлевич Фомин,
— но ничего, стерпим: дело 
привычное.

Сейчас начнется опера
тивка. «Кабинет» Фомина
— в вагончике. Стол. Теле
фон. На стене — проект 
перехода. На нем одна про
тив другой, словно телевыш
ки, взметнулись по обеим 
берегам стальные опоры, а 
между ними, над Обью, про
висли гирлянды проводов. 
Красиво!

Фомин и работает, и... 
спит в этом кабинете. Рас
кладушка стоит рядом, 
скромно прижавшись к сто
лу. Три года назад Николай 
окончил Новосибирский ин
женерно-строительный ин
ститут, после которого по
пал в аппарат треста «Сиб- 
электросетьстрой». Все это 
время молодого инженера 
тянуло к живому делу, ту
да, на трассу, где трудно.

И вот— первая самостоя

тельная стройка, где он 
один должен все предви
деть, организовать работу 
ста монтажников, трактори
стов, бульдозеристов, кра
новщиков. И это в таких 
условиях, где одна бригада 
на одном берегу, другая—на 
другом, когда все — арма
тура, техника, продукты пи
тания — доставляется толь
ко водой или воздухом.

На участке железный рас
порядок дня. В каждом ва
гончике листки : «Подъем 
7.00, завтрак 8.00—8.30...»

— Сам я до института 
три года на севере отслу
жил. Да и почти все осталь
ные ребята — бывшие сол
даты. Люблю порядок, — 
говорит Николай.

Начальника участка в ва
гончике можно застать 
только утром. А затем до 
позднего вечера ищи его 
или в бригадё Леонида Ц1ох- 
рина, что монтирует опору, 
или на том берегу, или в 
столовой, или у механизато
ров...

Леонид Шохрин — вы
пускник Томского политех
нического. Бригадиром ра
ботает по собственному же
ланию.

— Хочу все своими ру
ками пощупать, а там уж н 
прорабом можно стать, — 
шутит Леонид.

— Бригада лучшая. Ра
ботают здорово. Энерго
мост пос'троят в срок. Па
рень есть у них. Крепко он 
нас выручил. Полезли вон на 
тот бугор. Там и поговорим 
с ним, — сказал Фомин и 
что-то пометил в блокноте. 
— Настоящий парень, по
нял? — добавил он.

Я понял это тогда, когда 
разыскал Ивана Ланге. Вы
сокий, кареглазый, как все 
здесь, с бородой, он вылез 
из котлована и только ска
зал:

— Я — Ланге...
Тогда я представил, что 

было здесь в марте. Устано
вив очередной фундамент 
опоры на трассе, бригада 
Иванова пошла дальше. 
Впереди шел «Беларусь», и 
как-то неожиданно на гла
зах всей бригады стал мед
ленно уходить вниз, покры
ваясь водой. Обманула тай
га. Запорошило болото, оно- 
то и потянуло в себя трак
тор и тракториста.

Представьте себе, что 
чувствовал бригадир. Узко
плечий, вчерашний студент. 
На него смотрели с надеж
дой. А он сказал: «Что же 
делать?..»

Шел снег. Противный, 
прилипчивый. Шли минуты.

Трактор оседал все ниже и 
ниже. От ребят отделился 
Иван.

— Я попробую.
Он быстро разделся. Ак

куратно сложил ватник, ун
ты... И вошел в промозглую 
воду. Ломом открыл каби
ну, вытащил тракториста. 
Вернулся снова, зацепил 
трос.

Когда его самого вытащи
ли, когда' Иван обтерся, 
глотнул спирта, оделся, 
ему сказали:

— Иди в вагончик. Вы
ручил ты нас крепко. Спа
сибо. Отдохни.

...Мы сидим с Иваном на 
холодном фундаменте опо
ры. Дождь идет и идет, и, 
кажется, не будет ему кон
ца. Я уже знаю, что недав
но он стал бригадиром, хо
тя ему едва минуло двад
цать три и только десять 
классов пока за плечами.

— Николай, — окликнул 
он крепкого синеглазого па
ренька, — давай раствор.

И снова пошел в котло
ван.

...Верткий катерок, прео
долевая дождевую завесу, 
красиво, я бы сказал, арти
стично причалил к берегу.

— Иван да Марья прие
хали, что-то привезли, — 
притормозив на миг трак
тор, сказал Виктор Конов.

— Что за странное имя?
— Не имя, а имена. 

Впрочем, поговорите с ни
ми сами.

...Девятнадцать лет назад 
Григорий Николаевич Давы
дов, придя с работы домой, 
на столе увидел записку от 
десятилетнего сына Ивана. 
Записку, скажем прямо, 
торопливую и невразуми
тельную: «Дорогой папа! 
Хочу стать моряком. По
ехал на море. Твой сын...»

Парнишку вернули быстро. 
Но моряком Иван все-таки 
стал. Окончив мореходное 
училище, стал сибиряк пла
вать в Африку, Канаду. Ин
дию... Видел и берега Грен
ландии. Ловил треску, се
ледку, камбалу. Год назад 
его морозильно-рыболовный 
траулер пришел на отдых в 
Клайпеду. Там и кончилась 
неожиданно морская служ
ба Ивана Давыдова. Тихая, 
высокая светловолосая де
вушка на предложение 
стать его женой ответила 
коротко: «Согласна, только 
чтоб всегда вместе».

Вернулся Иван с Марией 
домой, в Сибирь. . Но вода 
тянула к себе, как магнит. 
В пароходстве сказали: «Хо
тите плавать, езжайте на 
переход. Работа трудная, но 
настоящая. Правда, не мо

ре, а река, не траулер, а 
катер, но должность — ка
питан-механик».

Поехали вдвоем. Жену 
предупредил.

— Куда иголка, туда и 
нитка. Будешь матросом.

Защемило сердце, когда 
первый раз увидел свой 
будущий катерок. Малень
кий, неказистый, выкрашен
ный в - серо-грязный цвет, он 
сиротливо стоял у берега.

— На нем и будем пла
вать, возить тракторы, ма- 
-Шины, людей...

И вот уже шесть месяцев 
в любую погоду, днем и 
ночью рассекает катер об
скую волну. С утра везет 
людей на тот берег. затем 
идет в Озерное за почтой, 
потом в Колпашево за го
рючим, потом...

И так каждый день. И 
всегда вдвоем. Он за штур
валом, она — матросом.

В перерывах между рей
сами Мария хозяйничает на 
кухне. Помогает готовить 
обед или ужин, или завтрак 
для ребят. Но это редко.' 
Большую часть времени 
она — на воде.

— Скоро' кончится нави
гация, что делать будешь, 
Иван? — спросил я его.

— Останусь' с ребятами. 
Буду работать или на трак
торе, или на бульдозере. 
Ну, а Мария — на кухне. 
Когда она готовит, ребята 
добавок просят.

С перехода я уезжал, 
вернее, отплывал вечером. 
До этого долго ждал «Ива
на да Марью», они что-то 
задерживались в Колпаше- 
ве, а когда появились, то 
понял, что возвращаются 
они не одни. Вместе с ними 
на берег вышли три парня.

— Леонид Скиба, Нико
лай Кузнецов, Николай Ды- 
бянин, — представились 
они. — Приехали по комсо
мольской путевке. Что, где 
и как— уже знаем. В дороге 
нам все рассказали, — и 
они, как по команде,- по
смотрели в сторону Ивана и 
Марии, готовящих катер к 
следующему рейсу, — Здо
рово рассказали!

...Впереди у Николая Фо
мина, Леонида Шохрина. 
Ивана Ланге, Ивана Давы
дова -очень много работы. 
Но можно быть уверенным, 
что новый 1972 год они 
встретят все вместе. И обя
зательно в Томском Дворце 
спорта. Так они договори
лись. Ведь по плану опоры 
должны стоять в декабре. 
Они и будут стоять.

Б. ЭФРУС, 
инженер.
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Первого сентября начались 
занятия в новом здании педа
гогического института имени 
И. Н. Ульянова в Ульяновске.

На факультетах физико-ма
тематическом, естественно-гео
графическом, историко-фило
логическом и факультете фи
зического воспитания будет 
заниматься студентов в пол
тора раза больше, чем в про
шлом году. В коллектив вли
ваются более тысячи студен
тов Мелекесского педагогиче

ского института, объединенно
го теперь с Ульяновским. Все
го к 1975 году в педагогиче
ском институте будет зани
маться около 6.000 человек. За 
девятую пятилетку вуз подго
товит шесть тысяч учителей. 
Аудитории, кабинеты и лабо
ратории этого учебного заве
дения оснащены новейшим 
оборудованием, учебными по
собиями, кинопроекционной 
аппаратурой, внутренним те
левидением, вычислительными 
устройствами, специальной

мебелью. В них одновременно 
могут заниматься 2.500 сту
дентов. В йх распоряжении —  
актовый и читальный залы, 
библиотека с книгохранили
ще^ на 300 тысяч томов, спор
тивный комплекс (три спор
тивных зала, 150-метровая 
легкоатлетическая беговая до
рожка под крышей, секторы 
для прыжков и т. д.).

НА СНИМКЕ: новое здание
педагогического института в 
Ульяновске.

Фото Ю. Евсюкова. АПН.

АЭРОФЛОТ: “  т Ж
К работе в осенне-зимних 

условиях готовится перейти 
Аэрофлот. Чем будет харак
терен этот период для на
шей Гражданской авиации, 
какие новшества предпола
гается внедрить на '  «зим
них» трассах? На эти воп
росы отвечает заместитель 
начальника управления пе
ревозок и коммерческой 
эксплуатации Министерства 
Гражданской авиации Г. А. 
Писков.

Новое расписание вступа
ет в силу 15 ноября. Сейчас 
в него вносятся последние 
коррективы. Интересная 
деталь: впервые в мировой 
практике расписание было 
составлено с помощью элек
тронно-вычислительной тех
ники. Над ним трудились 
ЭВМ Центрального научно- 
исследовательского институ
та автоматизированных сис
тем управления Граждан
ской авиации в Риге. На ос
новных линиях решено со
хранить «летнее» количе
ство рейсов.

Появятся и новые рейсы. 
С начала октября пассажи
ры смогут из Еревана от
правиться в Симферополь 
и Одессу, ,из Москвы в сто
лицу Калмыкии Элисту бу
дет ходить быстрый и удоб
ный «ЯК-40». Пополняется 
парк самолетов: из Москвы 
в Баку и Ригу совсем не
давно начали летать 
«ТУ-134», что позволило со
кратить время пребывания в 
пути на 15 — 20 процентов.

С 1 октября вступают в 
силу новые льготные тари
фы. Расширить их тоже 
«предложила» электронная 

машина, внимательно изу
чившая пассажирские пото
ки, спрос и другие важные 
данные. Как и прежде, мо
гут за половину стоимости 
приобрести билет студенты 
высших учебных заведений, 
инвалиды гражданской и 
Великой Отечественной 
войн, а также инвалиды 
труда.

Учтены ■ многочисленные 
просьбы слушателей групп

дневной подготовки в вузы: 
билеты для них станут де
шевле на 50 процентов. Та
кую же льготу получают 
аспиранты, обучающиеся с 
отрывом и без отрыва от 
производства, • учащиеся 
всех профессионально-тех
нических училищ.

Туристы, совершающие, 
путешествие по путевкам 
Центрального совета по . ту
ризму и экскурсиям 
ВЦСПС, вполне могут сме
нить купе поезда на салон 
самолета. Они получили 
скидку на 30 процентов, а 
это означает, что цена авиа
билета не превышает стои
мости билета пассажирского 
поезда. На столько же сни
жена стоимость билетов для 
групп школьников и студен
тов, отправляющихся в воз
душное путешествие по , го
родам Советского Союза, ;

Новые льготные тарифы 
будут действовать до 31 мая 
1972 года.

(Корр. ТАСС).
Москва.

Растет и благоустраива
ется село Чилино — цент
ральная усадьба совхоза 
нменн XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района. В

эти дни в центре села рас
пахнул двери новый широ
коэкранный кинотеатр на 
250 мест. С оценкой «от
лично» сдали строители это

современное здание, которое 
вы видите на снимке наше
го фотокорреспондента
Е. Лисицына.

СПОРТ 0  СПОРТ О  СПОРТ 0  СПОРТ ©  СПОРТ 0  СПОРТ

«СПАРТАК»
ПРОДОЛЖАЕТ
БОРЬБУ

КОШИЦЕ, 29 сентября. 
(ТАСС). Несмотря на по
ражение в ответном матче 
1/32 финала первого розы
грыша кубка УЕФА от ме
стной команды ВСС со 
счетом 1:2, футболисты мо
сковского «Спартака» про
должат борьбу на следую
щем этапе соревнований. В 
Москве две недели назад 
спартаковцы победили
команду ВСС — 2:0.

У с п е х  Ц С К А
МОСКВА. 29 сентября. 

(ТАСС). Победив в ответном 
матче турецкую команду
«Галатасарай» со счетом 3:0 
(1:0), футболисты ЦСКА 
вышли- в i/g финала розы

грыша кубка европейских 
чемпионов (две недели на
зад в Стамбуле встреча за
кончилась вничью — 1:1).

Голы забили: Дорофеев 
(два) и Оглоблин.

С ОДИНАКОВЫ М СЧЕТОМ
РИМ, 29 сентября. 

(ТАСС). По второй победе 
в финальных турнирах чем
пионата Европы- одержали 
наши волейболисты. Жен
ская сборная СССР со сче
том 3 0 (15:11. 15:6, 15:8) 
выиграла у команды Чехо

словакии, а мужская — у 
волейболистов Румынии — 
3:0 (15:11. 15:9, 15:12).

Без потерь в финале вы
ступают пока волейболисты 
Чехословакии и СССР и во
лейболистки Болгарии и 

„ СССР.

Сегодня по области ожидает
ся переменная облачность, 
временами осадки в виде дож
дя и мокрого снега, ветер 
юго-восточный, 7 —  12 метров в 
секунду, температура —  9 —  14 
градусов тепла.

В Томске —  переменная об
лачность, временами дождь, 
ветер юго-восточный, 7 —  12
метров в секунду, температу
ра днем — 12—*14 градусов теп
ла.

2— 3 октября по области —  
переменная облачность, ме
стами осадки, eeTeps западный, 
7 —  12 метров в секунду, тем
пература ночью от 2 градусов 
мороза до 3 градусов тепла, 
днем —  8 —  13 градусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Широкоформатный цветной 

фильм —  «Голубой лед». На
чало —  в 19, 21.

т кино
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Смертельная ошибка» —

0. 10-55. 12-50 14-45, 16-40,
18- 35, 20-30. 22-25.

«Цитадель» ответила» —
8-40. 10-30. 12-20. 14-10, 16, 18.
19- 50. 21-40.

Зал кинохроники —  Темати
ческий показ «Ленинским кур
сом» «Имя им —  солдаты», 
«Только 5 лет», «Взятое в 
путь» —  12-15 16-35. 19-50.
«Альманах кинопутешествий» 
№№ 47. 51, «Год в земном звез
долете» —  9 11-10. 13-20.
15-30, 17-40. «Помним», «Звезд
ный путь» —  10-05. 14-25.
18-45, 20-55. Кинофильмы по 
гражданской обороне: «Граж- 
дансная оборона промыш
ленного объекта», «Невиди
мый, но грозный враг» —  22.

«ОКТЯБРЬ»
«Смертельная ошибка» —

8-30. 10 25. 12-20, 14-15. 16-10. 
18-05, 20, 21-55.

«Цитадель» ответила» —
11- 10, 13. 14-50. 16 40. 18-30,
20- 20, 22-10. Для детей — >
Сборник мультфильмов —
8-50. 10.

тяпни И. ЧЕРНЫХ
Большой ' зал —  «Смертель

ная ошибка» —  8-30. 10-25,
12- 20. 14-15, 16-10, 18-05, 20.
21- 55.

Малый зал —  «Цитадель» 
ответила» —  9. 12-40. 16-20,
18-30 . 20-20. 22-10. Для детей—  
«Приключения Тома Сойера»—• 
10-50, 14-30.

«СИБИРЯК*
«Дорога на Рюбецаль» —  11,

12-45, 16 15, 18 05. 19-50, 21-35.

Для детей—  «Серебряные тру
бы* —  9-20.

«ПИОНЕР»
«Мой добрый папа»—  0-10. 

10-40 12-20. «Война и мир»
(две серии) —  14. «Офицеры» 
—  16-25. 18-15. 20, 21-55. 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Дикое сердце» —  14. 16 18.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ 
«Крепостная актриса» —  18,

20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Мечту уносит море» —  16, 

20. «Похищенный» —  18.

-3 октября
ОБЛЛЕКТОРИИ 

ОТКРЫТИЕ 25-го СИМФОНИЧЕСКОГО СЕЗОНА 
Симфонические концерты

— Праздничная увертюра «Симфонические фанфары» (впервые в

ПЯТНИЦА, 1 октября
17.40. Новости. 17.50. «По

следний рейс «Альбатроса». 
Премьера телевизионного мно
госерийного художественного 
фильма. Третья и четвертая 
серии. 20.15. Поет Жильбер 
Веко. Музыкальный фильм.

ТОМСК
21.00. «Город готовится к 

зиме». 21.20. «Икар». Телеви
зионный спектакль-балет Ле
нинградской студии телевиде
ния. 22.00. Новости.

МОСКВА
22.30. «Время». Информаци

онная программа. 23.00. Хок
кей. Чемпионат СССР. «Химик» 
(Воскресенск) — ЦСКА. Пере
дача из Воскрееенска.

Р. Щедрин
Томске). ' з

Л. Бернстайн — симфония для фортепьяно с оркестром «Век тревог» (впервые s 
в Томске).

Д. Шостакович — 5-я симфония.
И с п о л н и т е л и  — -

СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР ТОМСКОЙ ФИЛАРМОНИИ. . |
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.

Солист—лауреат всесоюзного и международного конкурсов
Анатолий КАТЦ. '

Начало — в 20 часов. Билеты продаются. §

Томскому драматическо
му театру на постоянную ра
боту требуются: портниха, 
одевалыцица, рабочие сце
ны, гардеробщица, худож
ник-декоратор.

Обращаться в часы заня
тий.

Детскому саду № 61 тре
буется дневная няня.

Обрашаться: г. Томск,
пр. Ленина. 41-а. к заведу
ющей, телефон №  9-96-541.

Томский институт автоматизированных систем 
управления и радиоэлектроники проводит прием 
работающей молодежи и учащихся (выпускников) 
школ и техникумов на курсы по подготовке к сдаче 
вступительных экзаменов в институт на все виды 
обучения.

■ Поступающие предъявляют: заявление на имя 
ректора института, справку с места работы и фото
карточку (3 x 4  см). __

Для работающих посменно занятия проводятся
утром и вечером.

Документы принимаются до 10 октября, с уз до 
18 часов, по адресу: г. Томск, проспект им. Ленина, 
40, комната № 102.

Начало занятий — с 20 октября.

2 октября
Дворец культуры подшипникового завода 

КОНЦЕРТ
Государственного Оренбургского русского народного 

хора (состав 80 человек).
Художественный руководитель — заслуженный 

артист РСФСР Я. ХОХЛОВ.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 11

продолжает прием учащихся на 1971—72 
учебный год.

Училище готовит строителей по профессиям: 
слесарь-сантехник, штукатур-маляр (срок обучения 
— 2 года), каменщик (1 год обучения).

Принимаются юноши и девушки в возрасте 15— 
17 лет с образованием 8 классов. Принятые 
обеспечиваются трехразовым питанием, обмундиро
ванием. Иногородние обеспечиваются общежитием.

Училище располагает учебными мастерскими, 
кабинетами, библиотекой, спортзалом, столовой..

При училище работает вечерняя школа.
Для поступления в училище необходимы следую

щие документы: заявление, документ об образова
нии, характеристика с места учебы или работы, 
свидетельство о рождении или паспорт, справка с 
места жительства, 6 фотокарточек ( 3 x 4  см).

Адрес: г. Томск-29, ул. Герцена, 18-а, телефон 
№ 4-35-84.

Приемная комиссия.

Вниманию руководителей предприятий, учрежде
ний и организаций, заведующих библиотеками, 
председателей профсоюзных комитетов!

Томское подписное и розничное агентство «Со
юзпечать» просит до десятого октября текущего го
да направить заявки на газеты и журналы для 
коллективного я служебного пользования.

Техническое училище 
Ms. 18 объявляет дополни
тельный набор учащихся в 
группу токарей с образова
нием 8 классов. Срок обу* 
чения —- 10 месяцев, нача- 
ло занятий — с 1 октября 
1971 года.

Зачисление в училище 
производится без экзаменов. 
Учащиеся в период обуче
ния получают стипендию в 
размере* 23 руб. 50 коп. и 
одну треть заработка.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Учебная № 37.

Детским яслям N° 17 
ГРЭС-Н срочно требуется 
заведующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск,
ул. Герцена, 55-а, к заведу
ющей.

Коллектив Томского уни
верситета выражает глубо
кое соболезнование стар
шему бухгалтеру универ
ситета Кудриной Анне Ива
новне по поводу смерти ее 
мужа . .КУДРИНА

Павла Ивановича.

Администрация, партком, 
завком извещают о смерти 
работника ■ завода резино
вой обуви,. члена КПСС с 
1943 года

КУДРИНА 
Павла Ивановича

и выражают глубокое со
болезнование семье и род
ным покойного.

Вынос тела— 1 октября, в 
16 часов, из квартиры по
койного (ул. Никитина, 48).

наш адрес и телефоны ш АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект 
лов: партийной жизни 
строительства к быта

„ „  ______  Ленина, 66; ТЕЛЕФОНЫ: для справок -  2-46-81, заместителей редан тора -  2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря -  2-31-19. секретариата -  2-42-46: « » •
—  2-52-23, пропаганды —  2-47-45, промышленности, нефтегеоло гии, строительства и транспорта —  2-37-75, сельеиохозяйетв енного 2-37-39, науки и “  '  • сов

2-37-77, писем и рабселькоровской сети —  2-37-38 и 2-31-47, информации —  2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений —  2-37-36, стенографистки — .
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